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Gestores do Hospital Aroldo Tourinho
participam de encontro em Belo Horizonte 

Parque Municipal Milton 
Prates será palco de 
atividades ambiental 
neste domingo 

REGIONAL 9

CIDADE 6
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Em reconhecimento ao Dia Municipal em 
Memória às Vítimas da Covid-19, a Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria Municipal de Saúde 
realizou no dia 20 de maio, na Praça Cariris várias 
homenagens às vítimas da Covid-19, dos que ven-
ceram a doença, bem como a todos os profissio-
nais da saúde e colaboradores que lutaram pelas 
famílias piraporenses. De acordo com os dados 
oficiais, mais de 100 pessoas morreram pelo coro-
navírus, e milhares de piraporenses sofreram com 
a Síndrome Gripal.

Com investimentos de R$ 2,3 milhões, 
para atender 6 mil pessoas, a Companhia de 
Saneamento de Minas Gerais (Copasa) está 
em fase de conclusão das obras de implanta-
ção de sistemas de abastecimento de água em 
distritos de Montes Claros. O objetivo é atin-
gir a universalização do acesso a água potável 
nas áreas urbana e rural da cidade.

O novo Fórum Desembargador Onofre Mendes Júnior, na Comarca de Francisco Sá, foi inaugurado, nesta sexta-feira (3), 
pelo presidente do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, desembargador Gilson Soares Lemes. O novo fórum tem dois pavimen-
tos, espaço para receber até duas varas, amplas salas para servidores, salas para Ministério Público, Defensoria Pública e OAB, 
Cejusc. 

Clima frio aumenta risco 
de lesões em atividades 
físicas
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Prefeitura de Pirapora 
realiza homenagem às 
vítimas da Covid-19

Presidente Gilson Lemes inaugura novo 
fórum da Comarca de Francisco Sá

DIVULGAÇÃO

Copasa inicia etapa
de implantação 
dos sistemas de 
abastecimento de água 

SAÚDE 7

REGIONAL 5 REGIONAL 5

REGIONAL 5

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

A equipe técnica do Departamento de Saneamento 
e Engenharia do Consórcio Intermunicipal e Multifina-
litário Para o Desenvolvimento do Norte Minas (Coda-
norte), composta pelo engenheiro ambiental, Pedro Bi-
calho, e a arquiteta e urbanista, Maria Helenna Almeida, 
promoveu na quarta-feira (1⁰), uma Capacitação para 
mais de 300 professores da Rede Municipal de Ensino 
de Várzea da Palma. 

Professores de Várzea da Palma recebem capacitação 
de Programa ambiental

CIDADE 6

DIVULGAÇÃO

A partir desta segunda-feira (6), o tráfego na 
BR-135, entre o km 414 ao 410, no trecho urbano 
de Bocaiuva, será desviado para trabalhos de re-
cuperação do pavimento. O fluxo de veículos será 
direcionado para as vias marginais. 

Concessionária realiza 
desvio de tráfego para 
recuperação de pavimento

Gestores do Hospital Aroldo Tourinho participaram na quinta-feira, (2), da 9ª edição do ‘Integra Saúde’, realizado pela Federação das Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos de Minas Gerais (Federassantas), em Belo Horizonte. O evento reuniu dirigentes das mais de 300 instituições filantrópicas mineiras 
de saúde e as principais lideranças e autoridades do segmento, tendo como objetivo reforçar as relações no setor. 

SAÚDE 6

Da esquerda para a direita: Keli Lommez (gerente de controladoria e finanças do HAT), professor Paulo César Gonçalves de Almeida (presidente 
do HAT), Kátia Regina de Oliveira Rocha (presidente da FEDERASSANTAS) e Ana Paula Lopes Santos Guerra (superintendente do HAT)
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Enfrentamos grandes desafios. A 
população mundial aumentará em 
mais de 2 bilhões de pessoas até o 
ano 2050, segundo o relatório das 
Nações Unidas, e devemos ser capa-
zes de garantir melhores condições 
de vida, especialmente nos países 
em desenvolvimento. Este quadro 
nos leva à urgência de proporcionar 
uma educação adequada para que as 
novas gerações possam se integrar a 
mercados em rápida transformação. 
Além disso, a automação e as mudan-
ças tecnológicas podem dificultar ain-
da mais a oportunidade de emprego 
para aqueles trabalhadores com qua-
lificação profissional básica.

Diante desse quadro, o conheci-

mento torna-se muito importante e 
é considerado um recurso indispen-
sável. Afinal, é esta cultura do saber 
que influenciará na qualidade de vida 
futura de qualquer ser humano. Pois, 
quanto mais se conhece ou estuda 
algo, mais experiente a pessoa fica 
em determinada área.

Então, qual a relação entre edu-
cação, habilidades e mercado de tra-
balho? Os dispositivos tecnológicos 
estão cada vez mais presentes na socie-
dade, sendo usados não apenas para 
entretenimento, mas também para fins 
profissionais. A influência da tecnologia 
no mercado de trabalho tem exigido 
um novo comportamento profissional, 
em que as pessoas adotam ferramentas 

modernas como aliadas em suas ativida-
des. Aqui entra a escalada das aptidões.

Desenvolvimento de competências 
significa adquirir o conhecimento e do-
minar as habilidades necessárias para 
desempenhar o seu papel - seja para a 
função atual, para um cargo que se es-
pera ocupar no futuro ou mesmo para 
se preparar para entrar no mercado de 
trabalho. Neste aspecto, ter o conheci-
mento de um outro idioma fará toda a 
diferença.

Ao dominar uma segunda língua, 
também aumenta-se consideravelmen-
te o networking profissional, já que 
poderá se comunicar com pessoas es-
trangeiras que atuam na mesma área, 
pois as fronteiras deixaram de existir no 

mundo digital global. Além de aumen-
tar o conhecimento, conhecer essas 
pessoas pode, inclusive, render boas 
indicações de trabalho e carreira para 
um futuro não tão distante.

Então, como a população, principal-
mente os jovens, pode ter acesso ao en-
sino do idioma inglês com qualidade? 
Em um país que ocupa o 2º lugar no 
ranking mundial em número de escolas 
de inglês, perdendo apenas para Chi-
na, o cenário parece promissor. Mas, 
não é! Apesar da alta concentração 
do setor, menos de 5% da popula-
ção brasileira é fluente no idioma e 
quando olhamos para as classes C, 
D e E, esse percentual cai de forma 
perigosa.

Mas, qual a relação da inflação com 
isso? Tudo, trata-se de um processo que 
sempre esteve camuflado nas finanças 
familiares, mas que corrói o poder de 
compras e leva ao endividamento sem 
critério, com isso as pessoas ‘quebram’, 
ficam com os nomes negativos, ou su-
jos, como se diz comumente. É simples 
entender, porém, difícil de combater.

Assim, quanto mais o tempo pas-
sa, mais pobre nossa sociedade vai se 
tornando e vão acontecendo falsas so-
luções que combatem o efeito e não a 
causa desse problema, como é o caso 
da Lei do Superendividamento. O cor-
reto seria a implementação da educa-
ção financeira comportamental.

Mas, a grande questão é que as 
ações educacionais não são de curto 
prazo. Mas existem ações práticas que 
podem amenizar essa situação. É preci-
so entender que o governo não tem a 
solução de forma isolada, a população 
tem que fazer a contrapartida para com-
bater o desequilíbrio financeiro. Para 

auxiliar você nessa empreitada, veja dez 
atitudes que podem ser tomadas:

- Primeiro passo é se motivar para 
mudar. Não adianta reclamar e sim as-
sumir um novo modelo mental para 
controlar as finanças. É preciso tomar 
atitudes no que for necessário;

- Busque por um novo padrão de 
vida. Trata-se de adequar o ganho atual 
aos gastos cotidianos. Não se pode fugir 
da realidade, independente de conse-
guir novos ganhos;

- Encontre os excessos de gastos e 
desperdícios e decrete uma ‘guerra’ 
contra esses pontos que podem somar 
até 50% dos gastos. Não subestime essa 
informação, excessos existem e estão 
em todos os lugares;

- Nas compras, trocar de marcas, 
quantidades e volume, não se prender 
a embalagens bonitas. Tudo deve ser 
revisto, muitas vezes a solução está 
em pequenas ações, que fazem as 
mudanças necessárias;

- Envolva a família, essa é uma 
atitude imprescindível, no começo 
pode ser um problema convencê-los 
a entrar nesse jogo, mas depois isso 
se tornará mais simples, é preciso 
reuniões e depois colocar em prática 
o definido;

- Busque por novas rendas, muitas 
vezes o caminho é buscar por novos 
ganhos, ousar, empreender. Muitas 
pessoas possuem habilidades que po-
dem colocar em prática para ganhos, 
mas não

- fazem; 
Adote novos hábitos, como, por 

exemplo, usar o transporte público, 
aplicativos, até mesmo bicicleta ao in-
vés do carro próprio. Muitas vezes ao 
rever esses hábitos terá outros tipos 
de recompensa;

- Reveja também custos que terá 
durante o ano, que podem ser cor-
tados ou reduzidos. Exemplos são os 
relacionados a festas de aniversário 
ou datas comemorativas;

- Crie uma reserva financeira es-
tratégica, essas servem para trazer a 
tranquilidade financeira. É como a 
caixa d´água de nossa casa, sempre 
deverá estar cheia, caso contrário se 
poderá enfrentar as

consequências; 
- Se preocupe com o dia que se 

trocará o ganho ativo pelo ganho pas-
sivo, é preciso pensar em uma aposen-
tadoria sustentável. Infelizmente cada 
vez fica mais claro que o Governo não 
terá condições de sustentar as aposen-
tadorias de todos os brasileiros. 

É importante ter em mente que a 
inflação sempre existirá, por isso é fun-
damental a capacitação para enfrentá-
-la. Não se pode ficar reféns dessa 
situação, da falta de conhecimento 
da educação comportamental finan-
ceira. É fundamental buscar conhe-
cimento para criar uma sociedade 
saudável e sustentável financeira-
mente.

Por ser um setor estratégico para o 
desenvolvimento econômico do País, o 
setor de distribuição de energia necessi-
ta de atualização e inovação constantes. 
Também pelo fato de ter relevância no 
próprio bem-estar da população e nas 
questões de segurança pública, pois é 
consenso que locais mais iluminados 
tendem a ser mais seguros.

Neste universo, os conectores elé-
tricos exercem papel fundamental para 
uma boa instalação. Não é à toa que 
as conexões elétricas receberam espe-
cial atenção das normas brasileiras de 
instalações elétricas em baixa tensão: 
a ABNT NBR 5410:20041 dedicou o 
subitem 6.2.8 para elas. O tópico sa-
lienta que “as conexões de condutores 
entre si e com outros componentes da 
instalação devem garantir continuidade 
elétrica durável, adequada suportabi-
lidade mecânica e adequada proteção 
mecânica”.

As conexões são imprescindíveis 
para que não existam pontos com mau 
contato na instalação, gerando inse-

gurança e desperdício de energia atra-
vés do calor. O mau contato também 
provoca queda de tensão, avariando 
o funcionamento dos equipamentos 
eletroeletrônicos alimentados pela 
instalação.

Conectores elétricos também 
podem influenciar na manutenção 
de uma instalação elétrica, possibi-
litando unir ou separar fios e cabos 
com rapidez e precisão. Conectores 
de baixa qualidade possuem bai-
xa resistência mecânica e não têm 
performance elétrica para garantir 
a continuidade da rede, mesmo que 
visualmente indiquem o contrário.

Em sua vida útil, uma conexão 
elétrica enfrenta contrações e dilata-
ções por conta da exposição a varia-
ções de temperatura. E, mesmo não 
aparentes, podem sofrer esforços 
mecânicos em razão da tração ou do 
peso de outros cabos, ou pela utili-
zação incorreta de ferramentas.

Por esses motivos, utilizar conec-
tores inadequados pode ocasionar 
acidentes, incêndios e comprometer 

o funcionamento dos equipamen-
tos, gerando grandes prejuízos.

Infelizmente, itens de infraestru-
tura são subvalorizados no Brasil. É 
com o uso de peças, como canaletas, 
abraçadeiras, prensa-cabos e conec-
tores, que se garante a segurança 
da instalação, dos processos e dos 
trabalhadores. Estes itens são cru-
ciais para a instalação, manutenção 
ou inspeção de circuitos elétricos. A 
atenção dedicada aos equipamentos 
eletroeletrônicos também deve ser 
direcionada à infraestrutura, porque 
os primeiros dependem da segunda.

Conectores modernos são feitos 
de materiais de qualidade e desenho 
eficiente. Eles permitem que a inter-
venção na instalação seja promovida 
de maneira rápida e com poucos ris-
cos.

Uma importante característica do 
mercado de conectores é que inde-
pendentemente do modelo ou apli-
cação, praticamente todas as linhas 
de conectores têm apresentado evo-
lução tecnológica ao longo dos últi-

mos anos, atendendo às demandas de 
clientes de todas as áreas.

No momento atual, tem aumen-
tado o consumo de conectores vol-
tados à iluminação a LED. Para esse 
mercado, o maior desafio está na 
miniaturização dos conectores, a fim 
de que eles atendam às aplicações a 
LED, passando também a ser utiliza-
dos em outras instalações. No setor 
de redes de distribuição de energia 
aérea, a tendência são os conectores de 
perfuração do isolante. Isso porque as 
novas redes são isoladas na baixa tensão 
e protegidas na média tensão.

Do ponto de vista tecnológico, é 
cada vez mais fácil encontrar no Brasil o 
que há de mais moderno globalmente. 
Mas ainda há bastante espaço para se 
avançar no País. Não deixar de inves-
tir no desenvolvimento de sistemas e 
produtos é o caminho a ser trilhado, 
pois empresas não se cansam de bus-
car mais processos e produtos que 
proporcionem redução no consumo 
de energia e o aperfeiçoamento da 
mão obra.

O BNDES, em parceria com Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (MAPA), abriu seleção pública de parceiro para 
executar estudo voltado à criação de mecanismos de incentivo à 
redução de emissões de carbono na produção de carne e leite 
bovinos no Brasil. O Acordo de Cooperação Técnica foi celebrado 
entre o MAPA e o BNDES em fevereiro deste ano, com a parti-
cipação do presidente do Banco, Gustavo Montezano, e da ex-
-ministra Tereza Cristina. A proposta selecionada deverá receber 
apoio financeiro do BNDES por meio do Fundo de Estruturação 
de Projetos (BNDES FEP). Instituições e empresas interessadas em 
participar deverão encaminhar propostas até 1º de agosto.

CAMPANHA DURA

Pelo visto a campanha pelo governo de São Paulo vai ser das 
mais acirradas. Por enquanto, o candidato petista Fernando Had-
dad lidera tranquilo as pesquisas, mas há quem aposte que o ex-
-ministro Tarcísio de Freitas pode ultrapassá-lo. O presidente Bol-
sonaro joga pesado para elegê-lo. O governador Rodrigo Garcia e 
o ex-governador Márcio França no momento disputam a lanterna.

ENERGIA SOLAR GERA INVESTIMENTO EM MINAS

A Shell Energy Brasil e o governo de Minas assinaram um pro-
tocolo de intenções que prevê o investimento de aproximada-
mente R$ 7 bilhões em energia solar no estado. A subsidiária da 
Shell, companhia britânica mais conhecida no Brasil pela atuação 
do mercado de óleo e gás, pretende levar investimentos para as 
regiões norte, noroeste e central do Estado. Esse acordo prevê 
estudos para instalação de usinas solares nas cidades de Corinto, 
na região Central, Arinos e Brasilândia de Minas, no Noroeste, 
e Janaúba e Várzea da Palma, no Norte do Estado. O secretário 
de Desenvolvimento Econômico, Fernando Passalio, pondera que 
Minas foi o primeiro Estado a se comprometer com a campanha 
global do Race to Zero, com o objetivo de alcançar emissões líqui-
das zero de gases de efeito estufa até 2050. 

PEC DO FIM DA REELEIÇÃO SERÁ VOTADA NO FIM DO ANO

Um assunto polêmico que deve ser votado no final do ano diz 
respeito ao fim da reeleição. O autor da matéria, Jorge Kajuru (Ci-
dadania-Goiás), aguarda que o assunto chegue ao plenário após 
a eleição. Já há um entendimento de que o projeto será colocado 
na pauta. Para ele, a discussão do tema antes do pleito deste ano 
geraria desgaste com a opinião pública. Pelo texto de Kajuru, pre-
sidente da República, governadores e prefeitos não poderiam se 
reeleger para mandatos consecutivos. A medida valeria já para as 
eleições presidenciais de 2026.

FALTA DE CONSENSO EM ANO ELEITORAL

Mesmo após várias tentativas de entendimento em relação a 
reforma tributária, o presidente do Congresso Nacional, senador 
Rodrigo Pacheco (foto), PSD-MG, afirmou, ontem, que apesar de 
a PEC 110/2019 representar um instrumento para a unificação e 
simplificação do sistema tributário brasileiro, não há consenso 
para a votação da PEC no Senado. O senador citou como exemplo 
o cancelamento da sessão por falta de quórum, na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), na qual a matéria tramita. Segundo 
Pacheco, “nós precisamos de um quórum qualificado de 49 sena-
dores. E, o que se percebe, até pelo quórum da CCJ, é que não há 
esse consenso no Senado”.

ROMEU ZEMA PROVOCA PETISTAS COM 
PAGAMENTO DE DÍVIDA

Como a eleição dominando todos os ambientes, a tensão e a 
troca de farpas ficam cada vez mais ásperas. Ontem, o governador 
Romeu Zema, que disputa a eleição pelo Novo, provocou os petis-
tas ao postar em seu Twitter a mensagem dizendo que “pagamos 
hoje mais uma dívida bilionária que o governo do PT deixou pra 
nós mineiros. Em 2019, as 853 cidades de Minas estavam sem re-
cursos devido ao não repasse de ICMS e Fundeb para prefeituras. 
Hoje, mais R$ 7 bilhões estão sendo pagos à todas as cidades de 
Minas”. Ontem, no Congresso Mineiro de Municípios, Zema mi-
rou suas críticas em seu adversário Alexandre Kalil, que segundo 
ele, é um zero a esquerda.

Tecnologia e profissionais treinados são 
fundamentais para a segurança dos condomínios 
(Parte 2)

JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

- Duplo grau de verificação: ainda 
não é uma prática comum na maioria 
dos condomínios. Consiste no uso de 
antenas para o reconhecimento de tags 
que ficam nos vidros dos veículos e não 
podem ser movidos. Após essa primeira 
fase com a antena, os portões veiculares 
devem ter uma segunda etapa com bio-
metria ou reconhecimento facial.

- Aplicativo: esse é outro advento 
que ainda está se consolidando. Ele 
otimiza a relação com a portaria no que 
se refere à atualização cadastral, auto-
rização de acesso, consulta a imagens, 
ocorrências e notificações, e facilita 
o acompanhamento do status dessas 
ocorrências. Além disso, é funcional, 
customizado e confere rapidez à solu-
ção dos problemas.

BOAS PRÁTICAS 
DE SEGURANÇA

As boas práticas de segurança nos 
condomínios envolvem as ações que 
moradores e funcionários necessitam 
seguir cotidianamente para assegurar a 
seguridade no ambiente.

É importante ter consciência de 
que, quando se aborda a segurança 
em condomínios, não se trata apenas 
de evitar o acesso de intrusos mal-in-
tencionados, mas reprimir confusões e 
instituir uma rotina operacional prática 
e de bem-estar nos edifícios.

Tais atitudes devem ser discutidas 
entre a administração e os condôminos, 
e se possível, divulgadas para incentivar 
que todos as sigam. Algumas delas são:

- Evitar o empréstimo de chaves 
para pessoas de fora do condomínio;

- Nunca deixar pessoas que estão 
esperando do lado de fora entrar no 
condomínio;

- Os moradores devem buscar enco-
mendas e pedidos na portaria;

- Caso o condomínio precise de ma-
nutenção, o síndico ou o zelador deve 
acompanhar os funcionários;

- Divulgar procedimentos para se 
seguir em caso de emergência;

- Monitorar entrada de pessoas e 
veículos;

- Os profissionais da portaria sem-
pre devem pedir identificação de visi-
tantes, entregadores, fornecedores ou 
funcionários;

- Os carros devem entrar no condo-

mínio com vidros abaixados para que o 
porteiro possa fazer contato visual com 
o motorista antes de abrir o portão;

- Muros altos, concertinas e cer-
cas elétricas desestimulam possíveis 
intrusos;

- Embora deixe o condomínio 
mais charmoso, melhor evitar o pai-
sagismo, uma vez que os invasores 
podem se aproveitar dos jardins e 
ornamentos para se esconder.

Vale destacar que para se obter a 
eficiência dos sistemas e ações esco-
lhidos, é essencial que os moradores 
participem e façam sua parte, sem-
pre respeitando os procedimentos 
e colaborando com a proteção dos 
espaços.

2 OpiniãO
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Investir na educação com foco em impacto social é 
investir no futuro e na qualidade de vida (Parte 1)

Inflação voltou - 10 atitudes para 
minimizar os impactos (Parte 2)

A importância dos conectores elétricos e 
sua evolução

GUSTAVO FUGA
FOUNDER E CEO DA 4YOU2

REINALDO DOMINGOS
PHD EM EDUCAÇÃO FINANCEIRA

MARCELO MENDES
ECONOMISTA ESPECIALIZADA EM CONEXÕES ELÉTRICAS

BNDES E MINISTÉRIO 
DA AGRICULTURA
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Reserva de ações da Eletrobras com 
recursos do FGTS começa

Um jogo rasteiro, onde a regra é desrespeitar as 
regras

Combustíveis: relator espera votação na semana 
que vem

Parlamentar destaca importância 
da atividade física para a saúde da 
população

No inferno tem 
passarinho?

Deixa eu te dizer uma coisa... 
no mundo acontece cada uma 
que mais parecem duas... ima-
gine vocês que aquele ditadorzi-
nho de mierda que já se mudou 
de mala e cuia para a cidade dos 
pés juntos e que atendia pelo 
nominho de Chaves e que nada 
em vê-la com o humorista que 
tanto bem fez a todos nós... Esse 
é o Hugo que era dono da Vene-
zuela... pois o seu sucessor um 
débil mental que atende pelo 
nominho de Maduro disse que 
conversa com Chaves todos os 
dias e que ele vem em forma de 
passarinho... Ué o inferno tem 
passarinho e pode sair de ir á 
forma de gente que mora por 
lá? Pois pelo Chaves plantou ele 
pode ser urubu é não?

Dr. Valdivino o poeta 
pacificador

Pois então minha gente mais 
que biita... tem hora que eu cho-
ro de emoção ao ver os discursos 
dos nossos edis... eles são por 
demais sabidos e veja só o que 
disse o Antunes que foi com 
muita justiça... “a verdadeira po-
litica é feita com amor e não com 
ódio... na politica se ganha e se 
perde.” Snif... snif... snif... veja 
se não é para emocionar? Claro 
que é seu insensível... eu fiquei 
por demais emocionado ao saber 
que tem gente que faz politica 
com ódio... Afinal quem entra 
na política é para ajuda outras 
pessoas através do seu manda-
to... Esse nobre edil esta certo... 
certíssimo pois o ódio só destrói 
enquanto o amor pode até fazer 
sofrer...mas vive né?

Beber oito copos de água 
por dia é mito?

Pois então seu menino... eu 
fico cá a pensar que ninguém 
morre de véspera e que os me-
ninos doidinhos dos coquinhos 
que atendem pelo apelido de 
cientistas falam às coisas que 
nem eles mesmos têm ciência 
de que é correto ou não... Espia 
só... um dias eles falaram que 
comer ovo matava... aí passado 
algum tempo disseram que não 
é bem assim e podia comer o ovi-
nho... ai disseram que café fazia 
mal... depois de algum tempo 
disseram que fazem é bem de-
mais... E agora chegaram a con-
clusão de que beber oito copos 
de água por dia é mito... E que 
a água que o corpo precisa vem 
das frutas e de outros alimen-
tos... Agora é melhor tu viver do 
jeito que quer né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também 
rir um tantão que é muito bom 
para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor - Tu sabes quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido - 
Somente dois... um bate na porta 
e outro abre... pronto ta feito a 
bobagem - Você sabe por que o 
português sempre deixa o celu-
lar em cima da máquina de lavar? 
Simples... para não ficar fora de 
área de serviço... Chique ele né?

Ser feliz agora é lei e pega 
e quem fiscaliza?

Espia só que doidera seu 

menino... o senador Cristovam Bu-
arque fez uma lei que agora todo 
brazuquinha tem que ser feliz... e 
vai ter rango todo dia... emprego... 
moradia... lazer... ah que coisinha 
mais biitinha... mas será que uma 
lei tem essa força? Uau eu e Coto-
quinho estamos felizes com essa 
notícia... afinal de contas depois 
que essa lei for aprovada não tere-
mos mais meninos de rua... gente 
pedindo esmola e não haverá mais 
fome e miséria em nosso Brasil 
varonil... isso sim que é uma lei 
hiper... mega...ultra legal e com 
certeza ela será aprovada... depois 
vai ter outra lei que acaba de vez 
com a impotência sexual... acaba 
com depressão... e por aí vai... Es-
quisito...

Escolas agora é quartel 
general dos bandidos?

Alguns anos atrás quando os 
pais mandavam os seus filhos 
para a escola ficavam sossegados e 
tranquilos... pois os filhos estavam 
seguros... longe das drogas... vio-
lência... mas hoje é exatamente ao 
contrario... O local preferido dos 
empresários do pozinho do capeta 
e da pedra maldita é justamente as 
escolas e os alunos entram droga-
dos... com o coquinho encharcado 
da mardita e se o professor chamar 
atenção... eles são ameaçados... 
agredidos fisicamente... Mas quem 
são os culpados? Os pseudos edu-
cadores que tiraram a autoridade 
do professor de colocar o mau alu-
no para fora da sala... ‘Demenores’ 
são protegidos pelo PT.

Bolsonaro é osso 
duro de roer

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... o próximo 
presidente da nossa Gloriosa Ter-
rinha do Bananal é o Bolsonaro 
que vai colocar ordem nessa ba-
gunça de grande violência...Chega 
né? Bolsonaro foi atacado por um 
esquerdista de mierda e hoje é os 
homens de bem contra a esquerda 
e não tem outra competição não e 
a nossa sociedade está manietada 
e a liberdade de expressão não 
existe mais e para ser jornalista e 
humorista tu tens que castrar sua 
criatividade... pois se fizer uma 
brincadeira eles querem te proces-
sar... então vai ficar assim...tu faz 
de conta que certas classes de pes-
soas não existem e pronto... quem 
discrimina são as autoridades né 
não?

Turquia era igual aqui onde 
bandido mandava e acabou

Pois então minha gente mais 
que acomodada e sem noção do 
que realmente está para aconte-
cer em nossa Gloriosa Terrinha do 
Bananal... a bandidagem tomou 
conta... a violência não tem mais 
limite... temos leis frágeis e po-
líticos corruptos que não fazem 
uma lei para punir com firmeza os 
bandidos que continuam aterrori-
zando... os demenores continuam 
mais bandidos e mais queridos 
dos religiosos da Nação PTlândia e 
anarquia é geral sem que ninguém 
tome uma providência... A nossa 
democracia é apenas uma adoles-
cente inconsequente e as autoridades 
perderam o controle igual na Turquia 
que tinha um governo fraco... Por lá 
mudou tudo.

Montei no Porco

Pois é... dizem as más línguas que 
eu digo que vou montar no porco por 
que ele é baixinho e fácil de montar... 
eu vou capar o gato... cair no capina-
do e deitar o cabelo... enfim eu vou 
embora mesmo favor lembre - “Em 
todo trabalho há proveito, mas meras 
palavras só conduzem a pobreza.” 
Bíblia Sagrada... para pensar mesmo.

O Fuso do dia é – O débil mental 
e esquerdista de mierda ou do que vai 
restar dele depois das eleições... Jose 
Adélio Bispo que tentou tirar a vida 
do único homem capaz de colocar 
ordem nessa bagunça... o nosso que-
rido e próximo presidente Jair Bolso-
naro... para esse crimino xilindró... 
Xô... Fora

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) lembrou que o seden-
tarismo é o mal do século, onde 
pessoas sequer usam a força física 
para levantar o vidro do seu veículo, 
já que é tudo elétrico e poucos se 
movimentam para melhorar o corpo 

e, lembrou que os parlamentares e 
representantes da área participaram 
da sessão solene no Plenário da Câ-
mara. O edil destacou importância 
da atividade para a saúde da popula-
ção e defenderam a obrigatoriedade 
da disciplina na grade curricular das 
escolas. O vereador afirmou que o 
governo deve incentivar a prática de 

atividades físicas porque esse hábito 
vem sendo deixado de lado pela po-
pulação devido, principalmente, aos 
avanços tecnológicos. “No passado, 
a atividade física fazia parte do 
cotidiano. Depois das revoluções 
industriais, a maioria das pessoas 
optou pela lei do menor esforço.” 

De acordo com Aldair, os dos 

DIVULGAÇÃO

ROQUE DE SÁ/ AGÊNCIA SENADO

Lei? Para que? Regras, normais, 
estatutos, códigos, códigos de ética, 
regulamentos? Para que? Ética, moral, 
vergonha, compostura, escrúpulo, 
respeito? Para que, se na política a 
única coisa não permitida é perder 
eleição? Estes últimos dias foram de 
assustar. Não que o brasileiro não 
soubesse do que são capazes nossos 
políticos. O problema é que, desta 
vez, eles se superaram e colocaram 
para fora todas as ferramentas que 
usam para se manterem no Poder. 
Mostraram também sob o comando 
de quem estão nossas instituições 
que deveriam zelar pela moralidade 
da política nacional. Descobrimos 
que o país não existe. Que as leis não 
foram feitas para serem obedecidas 
a não ser, claro, quando nos benefi-
ciam ou quando prejudicam nossos 

adversários. Descobrimos que até 
mesmo vetustas e formais institui-
ções, como a Ordem dos Advogados 
do Brasil, se deixam dobrar diante da 
ousadia, permitindo que a “Carteira 
da Ordem”, disputada por milhares 
todos os anos, seja transformada em 
passaporte para conchavos políticos. 
Descobrimos que nossos tribunais 
chamados superiores, não são mais 
compostos por notórios conhece-
dores do Direito e, em alguns casos, 
nem de conduta tão ilibada assim. 
Dos partidos nada há a se falar, a não 
ser que são uma excrescência, verda-
deiras casas de prostituição coman-
dadas por devassos, para não usar a 
expressão popular ao pé da letra. In-
dignação? Não, nem tanto. Ao longo 
de minha vida de jornalista, de uma 
certa forma, me acostumei com este 

jogo rasteiro. Só que ele era jogado 
de forma mais cavalheiresca, sem 
“enfiar o dedo” nos olhos do adver-
sário. As rasteiras políticas eram mais 
inteligentes e a busca do Poder um 
fato natural da política. Hoje o jogo 
é baixo e o que se busca não é o co-
mando para impor ideias, essência da 
atividade política. Hoje busca-se o Po-
der pelo que ele pode representar em 
dinheiro e vantagens pessoais. Chega-
mos ao limite da ruptura. É preciso 
romper com este ciclo vergonhoso 
de nossa política. Temos a chance de 
mudar agora em outubro. E é melhor 
que esta mudança se dê pelo voto. A 
outra forma é dolorosa. Sabemos dis-
to. Mas se assustam os acordos, que 
pomposamente os políticos chamam 
de composições e alianças, são de 
causar arrepios as suas consequên-

cias futuras. Que governo pode sair 
de um jogo tão rasteiro como o que 
estamos assistindo? Quanto custará 
ao cidadão a chamada governabilida-
de que, para os iniciantes, pode ser 
explicada como a divisão das tetas 
governamentais. Quem quer que seja 
o indicado pelas urnas, sabe que não 
terá como governar se não governar 
para o grupo de apoio, mesmo que 
isto signifique, e sempre significa, go-
vernar contra os interesses do povo. 
E isto vale também para os estados, 
onde as composições políticas são re-
sultados, ou causa, das imoralidades 
no plano federal. Mas, fazer o que? 
Somos hoje, fruto de nossas opções 
no passado. Precisamos começar, 
imediatamente, a melhorar nossas 
escolhas. Se não por nós, por nossos 
filhos, netos ou, quem sabe, bisneto.

Após reunir-se com membros do 
Comitê Nacional de Secretários de 
Fazenda (Comsefaz), o relator Fer-
nando Bezerra Coelho (MDB-PE) afir-
mou que o projeto que busca segurar 
o aumento dos preços dos combustí-
veis será votado na semana que vem.

O PLP 18/2022 prevê um teto de 
17% para o ICMS dos combustíveis e 
da energia elétrica, alíquota inferior à 
praticada atualmente por parte dos 
estados. Já aprovado pela Câmara dos 
Deputados, o projeto de lei comple-
mentar é criticado por governadores, 
que estimam perdas de arrecadação 
de até R$ 83 bilhões.

O relator disse ser possível votar 
a proposta no Senado na terça ou 
quarta-feira da próxima semana, fi-
cando a votação final na Câmara para 
a semana seguinte. Ele vai apresentar 

as propostas dos secretários de Fa-
zenda para a equipe econômica do 
governo ainda hoje. Um dos pontos 
chave é como os estados serão re-
compensados pelas futuras perdas de 
arrecadação.

Também participaram da reunião 
os senadores Jean Paul Prates (PT-RN) 
e Davi Alcolumbre (União-AP), presi-
dente da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ). Participaram secretários 
de Fazenda dos estados do Ceará, 
Espírito Santo, São Paulo, Pará e Per-
nambuco.

De acordo com Prates, ainda estão 
pendentes vários pontos que preci-
sam ser negociados com o governo. 
Ele disse que o grupo de senadores 
quer “uma solução que realmente 
funcione” e consiga frear a escalada 
de preços. (Agência Senado)

dados de 2014 do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), 46% dos brasileiros não 
praticam o mínimo de atividade 
física recomendado para uma vida 
saudável. “Isso significa que mais 
de 90 milhões de pessoas no país 
têm um risco maior de contrair 
doenças graves”, o parlamentar 
que defendeu a obrigatoriedade 
da educação física no currículo es-
colar e por isso é completamente 
contrário ao projeto do governo 
federal que quer reformar o Ensi-
no Médio e tirar a educação física 
da grade de obrigatoriedade. 

O parlamentar ressaltou a ne-
cessidade de estimular a popula-
ção a fazer exercícios físicos. “Ain-
da temos um longo caminho para 
conseguir oferecer aos cidadãos 
o direito de acesso a uma saúde 
de qualidade”, afirmou. No que 
voltou a concordar o vereador, 
que “afirmou que o sedentaris-
mo é que mais mata e é preciso 
reverter essa situação com pales-
tras, grande campanha na mídia e 
nas escolas e tentar estimular os 
jovens a praticar as aulas de edu-
cação física e também voltar com 
as competições escolares, pois no 
passado isso acontecia com muito 
sucesso”, concluiu.

Desde ontem (3) até a próxima 
quarta-feira (8), os trabalhadores 
com carteira assinada poderão 
manifestar interesse em comprar 
ações da Eletrobras com recursos 
do Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS). Começa o prazo 
para reservar ações da companhia 
estatal, que passa por processo de 
privatização.  A operação não repre-
senta a compra efetiva das ações, 
que ocorrerá somente quando for 
realizado o leilão da companhia elé-
trica. O procedimento, no entanto, 
é necessário para confirmar o inte-
resse pelas ações da estatal. Com 
a privatização, o governo federal 

quer reduzir a participação na Ele-
trobras de 72% para, no máximo, 
45%. O trabalhador poderá usar de 
R$ 20 mil a R$ 50 mil do FGTS na 
operação. Também existe um limite 
de 50% do saldo da conta do Fun-
do de Garantia. Dessa forma, quem 
tiver saldo de R$ 40 mil no FGTS 
só poderá destinar R$ 20 mil para 
a compra das ações da Eletrobras. 
No caso de o empregado ter mais 
de uma conta no FGTS, poderá usar 
até 50% do saldo de cada uma. O 
pedido de reserva deverá ser feito 
diretamente nas páginas de bancos 
e de corretoras que mantêm Fun-
dos Mútuos de Privatização ligados 

ao FGTS (FMP-FGTS). Atualmente, 
as instituições financeiras têm pá-
ginas na internet com o prospecto 
preliminar e os avisos ao mercado. 
Antes de fazer a operação de reser-
va, o trabalhador deverá autorizar 
que as instituições financeiras con-
sultem os saldos do FGTS e efetuem 
a reserva dos valores para a aplica-
ção no FMP-FGTS. O procedimento 
deve ser feito no aplicativo FGTS, 
da Caixa Econômica Federal, dis-
ponível para smartphones e tablets. 
Ao abrir o aplicativo, o trabalhador 
deve clicar no botão “Autorizar 
bancos a consultarem seu FGTS”. 
Em seguida, deve escolher a opção 

“Aplicação nos fundos mútuos de 
privatização FGTS”, selecionar a 
opção “FMP Eletrobras” e escolher 
uma das dezenas de administrado-
ras (bancos e corretoras que ope-
ram o FMP) que aparecerem. A ins-
tituição financeira escolhida deve 
ser a mesma em que o trabalhador 
fará a reserva. Na mesma tela, é 
possível simular a aplicação no FM-
P-FGTS. O próprio aplicativo escla-
rece que só é permitida a aplicação 
com valores inteiros. Dessa forma, 
o saldo máximo de 50% do valor de 
cada conta vinculada do FGTS deve 
ser arredondado para baixo, des-
considerando os centavos.

Os senadores Fernando Bezerra Coelho, Davi Alcolumbre e Jean 
Paul Prates reuniram-se com secretários estaduais de Fazenda
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Comissão debate mudanças nos sistemas 
de transmissão e distribuição do setor 
elétrico

Comissão especial da 
reforma tributária 
discute a proposta com 
especialistas

É falso que Rodrigo Pacheco acatou projeto do 
"voto auditável"

CRA pode votar projeto de revisão das leis de defesa 
agropecuária

A Comissão de Minas e Energia 
da Câmara dos Deputados realiza 
audiência pública na quarta-feira (8) 
para discutir as tarifas dos sistemas de 
transmissão e distribuição do setor 
elétrico.

O deputado Danilo Forte (União-
-CE), que pediu o debate, lembra 
que um dos pilares do setor elétrico 
brasileiro é o livre acesso dos agentes 
geradores de energia elétrica e dos 
consumidores aos sistemas de trans-
missão e distribuição de energia elé-
trica. “Pode-se dizer que o ‘livre aces-

so’ é um verdadeiro princípio setorial 
insculpido em lei”, disse o deputado.

Entretanto, observou, foi veicu-
lada notícia de que a Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel) 
pretende implantar modificações 
nesse modelo, ainda no ciclo tarifá-
rio 2022-2023.

Segundo Danilo Forte, diversos 
agentes do setor elétrico alegam 
que são necessários “mais estudos 
de aprofundamento em função 
dos graves, profundos e decisivos 
efeitos que a nova sistemática pode 

causar no setor elétrico, especial-
mente na alocação de investimen-
tos em geração, transmissão e dis-
tribuição entre as diversas regiões 
do País”.

DEBATEDORES - Confirmaram 
presença no debate o diretor téc-
nico da Associação Brasileira de 
Energia Eólica, Sandro Yamamoto; 
e o presidente da Associação Brasi-
leira das Empresas de Transmissão 
de Energia Elétrica, Mario Miranda. 
(Agência Câmara)

A comissão especial que analisa a 
proposta de reforma tributária (PEC 
7/20) promove audiência pública na 
terça-feira (7). Para o deputado Mau-
ro Benevides Filho (PDT-CE), um dos 
que pediram a realização do debate, 
a PEC promove uma “mudança ra-
dical no sistema tributário nacional, 
ao extinguir praticamente todos os 
tributos em vigor. “Esse novo siste-
ma tributário, inspirado no modelo 
norte-americano, possui diversas 

especificidades que precisam ser de-
batidas”, disse, ao justificar o pedido.

Outro deputado que solicitou a 
realização da audiência pública foi 
Luiz Philippe de Orleans e Bragança 
(PL-SP). “É fundamental entender-
mos com mais profundidade e clare-
za as mudanças necessárias em nosso 
sistema para mudá-lo, tendo em vista 
a unanimidade da ineficiência do sis-
tema tributário atual”, disse.

Foram convidados para o deba-

te, o economista-consultor Antonio 
Martinho Arantes Lício; o procurador 
especial tributário do Conselho Fe-
deral da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), Luiz Gustavo Bichara; e 
o advogado e diretor do Instituto Ce-
arense de Estudos Tributários (ICET), 
Schubert de Farias Machado.

A audiência pública será realizada 
no plenário 5, às 15 horas.

(Agência Câmara)

As eleições estão se aproxi-
mando e com isso aumenta o vo-
lume de desinformação nas redes 
sociais. Mais do que nunca é pre-
ciso ficar atento para identificar, 
não compartilhar e denunciar no-
tícias falsas.

Alguns assuntos são aborda-
dos como se fossem novos, mui-
tas vezes usando até as mesmas 
imagens e textos. É o que está 
acontecendo com a Sugestão 
(SUG 9/2018), que propõe a im-
plantação do “voto impresso em 
100% das urnas”. Uma postagem 
antiga, dizendo que o “presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, acatou o 
projeto do voto auditável e foi coloca-
do no site do Senado para Consulta 
Pública, mas não tá sendo divulgado” 
voltou a circular, desta vez principal-
mente no Twitter, pedindo que o usu-
ário da plataforma vote sim.

O assunto chamou tanta atenção 
que o Twitter publicou um moment 
(imagem de abertura desta matéria) 
destacando que o Senado e agências 
de checagem publicaram matérias 
explicando que não existe projeto 

para implantar o chamado “voto au-
ditável”.

O mesmo conteúdo já tinha sido 
muito compartilhado pelo Facebook 
e em grupos de WhatsApp, em maio 
de 2021. Naquela ocasião, o Senado 
Verifica: Fato ou Fake? checou as pos-
tagens e publicou matéria explicando 
que o Senado não acatou nenhum 
projeto sobre o assunto, que os sena-
dores estão analisando uma sugestão 
e que a consulta pública fica ativa até 
o fim da tramitação da proposta.

INFORMAÇÃO ERRADA

A postagem que está sendo 
compartilhada novamente traz 
um erro básico sobre como uma 
ideia legislativa começa a ser ana-
lisada pelos senadores. É que só 
existe uma exigência: para a ideia 
se tornar uma sugestão precisa 
receber 20 mil apoios na inter-
net. Depois, se for aprovada pela 
Comissão de Direitos Humanos 
e Legislação Participativa (CDH), 
vai então virar um projeto de lei e 
seguir todas as etapas do proces-

so legislativo. Veja como funciona 
aqui.

Ou seja, uma ideia legislativa 
não tem como condição ser aca-
tada pelo presidente do Senado 
para ser analisada pelos senado-
res.

Outro erro: quando a ideia le-
gislativa foi transformada na SUG 
9, em 2018, Rodrigo Pacheco ain-
da não tinha sido eleito senador 
e, portanto, tampouco era presi-
dente do Senado.

Sobre o prazo para o cidadão 
opinar, o Senado Verifica já ex-
plicou que a consulta fica aberta 
desde a apresentação de qualquer 
ideia até o final da sua tramitação. 
Confira a checagem publicada em 
maio do ano passado: Senado 
acatou projeto do voto impres-
so e prazo para consulta está no 
fim?.

COMO IDENTIFICAR 
NOTÍCIAS FALSAS

Todo mundo pode ajudar a 
combater a desinformação. Para 

isso deve-se sempre pesquisar se 
o que está sendo divulgado está 
correto, qual é a fonte e a inten-
ção de quem divulga. Siga esses 
passos:

- Veja se os títulos apelam para 
o exagero e abusam de recurso vi-
suais, como negrito, letra maiúscula 
e pontos de exclamação;

- Preste atenção no texto. Geral-
mente notícias falsas têm erros de 
ortografia, concordância ou lógica;

- Fique atento se a mensagem es-
timula o compartilhamento rápido, 
sem pensar;

- Pesquise se a notícia foi divulga-
da em outro veículo de comunicação. 
Além disso, veja se o texto possui 
uma fonte ou referência confiável;

- Veja quem é o autor. Pesquise se 
a pessoa realmente existe.

- Se você chegar à conclusão de 
que é boato, não compartilhe!

O cidadão também pode solicitar 
uma checagem. O Senado Federal 
coloca à disposição o Senado Veri-
fica: Fato ou Fake?. Basta enviar pu-
blicações suspeitas sobre o Senado, 

A Comissão de Agricultura e 
Reforma Agrária (CRA) do Senado 
tem reunião marcada para quin-
ta-feira (9), a partir das 8h, para 
votar quatro projetos de lei. Um 
deles é o PL 1.293/2021, de inicia-
tiva da Presidência da República, 
que prevê a revisão das leis de 
defesa agropecuária, permitindo 
às empresas criarem seu próprio 
programa nessa área, com autofis-

calização.
Essa matéria tem como relator 

o senador Luis Carlos Heinze (PP-
-RS), que já apresentou relatório 
favorável ao projeto. Apesar disso, 
a votação do PL 1.293/2021, que 
estava inicialmente prevista para a 
última quinta-feira (2), foi adiada 
após a CRA aprovar requerimento 
do senador Jean Paul Prates (PT-
-RN) para que a proposta seja dis-

cutida em audiência pública — o 
que deve acontecer na quarta-feira 
(8), a partir das 8h.

C&T - Outro item da pauta da 
CRA é o PLS 364/2016, do senador 
Alvaro Dias (Podemos-PR). Esse 
projeto de lei tem o objetivo de 
direcionar ao Programa de Ciência 
e Tecnologia para o Agronegócio o 
valor arrecadado com a incidência 

do Adicional de Frete da Marinha 
Mercante na importação de ferti-
lizantes. O relator da matéria é o 
senador Acir Gurgacz (PDT-RO).

RECUPERAÇÃO JUDICIAL 
- Também está na pauta o PL 
6.303/2019, do senador Confú-
cio Moura (MDB-RO), que busca 
facilitar a recuperação judicial de 
produtores rurais. De acordo com 

esse projeto de lei, o produtor ru-
ral em estado de falência poderá 
solicitar recuperação judicial após 
contabilizados dois anos do início 
da atividade, e não mais a partir da 
inscrição no Registro Público de 
Empresas, como prevê a legislação 
atual. O senador Esperidião Amin 
(PP-SC) é o relator desse projeto.

APPs - Esperidião Amin também 

é relator do PL 1.282/2019, de au-
toria de Luis Carlos Heinze, que 
permite a construção de infraestru-
tura para projetos de irrigação nas 
áreas de preservação permanente 
(APPs) às margens de rios. De acor-
do com o projeto, esses empreen-
dimentos devem ter licenciamento 
ambiental e o respectivo imóvel 
deve estar inscrito no Cadastro Am-
biental Rural.(Agência Senado)

feitas em redes sociais ou grupos de 
aplicativos de mensagens (WhatsApp, 
Telegram etc.), para senadoverifica@
senado.leg.br ou usar o formulário 
na página da Ouvidoria. Essas infor-
mações serão checadas e a solicitação 
respondida para o interessado.

COMBATE À DESINFORMAÇÃO

O Senado Federal é parceiro do 
Programa de Enfrentamento à Desin-
formação no âmbito da Justiça Elei-

toral criado pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e que reúne mais de 
70 instituições, entre partidos políti-
cos e entidades públicas e privadas. 
O objetivo do programa é enfrentar 
os efeitos negativos provocados pela 
desinformação relacionada à demo-
cracia.

Quer saber mais sobre o combate 
à desinformação no âmbito da Justiça 
Eleitoral? Acesse https://www.justica-
eleitoral.jus.br/desinformacao/ (Agên-
cia Senado)
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Professores de Várzea da Palma recebem 
capacitação de Programa ambiental

Presidente Gilson Lemes inaugura novo fórum 
da Comarca de Francisco Sá

Prefeitura realiza homenagem às vítimas da 
Covid-19

Prédio moderno vai possibilitar aprimoramento da prestação jurisdicional

A equipe técnica do Departa-
mento de Saneamento e Engenha-
ria do Consórcio Intermunicipal 
e Multifinalitário Para o Desenvol-
vimento do Norte Minas (Coda-
norte), composta pelo engenheiro 
ambiental, Pedro Bicalho, e a ar-
quiteta e urbanista, Maria Helenna 
Almeida, promoveu na quarta-feira 
(1⁰), uma Capacitação para mais de 
300 professores da Rede Municipal 
de Ensino de Várzea da Palma.

Na oportunidade, foi apresenta-
do aos profissionais de 13 escolas 
do município sobre o Programa de 
Educação Ambiental Outro Norte, 
que tem, dentre diversas ações, o 
desenvolvimento de atividades den-

tro das escolas, com os alunos e co-
laboradores, tanto na teoria, como 
na prática. 

Uma das intervenções que serão 
feitas junto aos alunos é a Gincana 
de recicláveis, que tem o objetivo 
de incentivar a coleta seletiva e será 
feita durante todo o 2⁰ semestre 
desse ano. 

A competição consiste no se-
guinte: a cada dez embalagens en-
tregues na escola no dia estipulado 
para o recebimento dos materiais, o 
aluno recebe um cupom para par-
ticipar do sorteio que tem, entre 
outros prêmios, computadores, no-
tebooks e bicicletas. Assim, quanto 
mais embalagens recicláveis a crian-

ça levar, mais chances ela terá de 
ganhar prêmios. O resultado será 
divulgado em dezembro. 

Andreia Fabiane Rodrigues, 
professora do pré-escolar. “como 
eu trabalho com crianças de três a 
cinco anos, é de grande importân-
cia, pois começamos desde cedo a 
incentivar a proteção do meio am-
biente. A cuidar dos rios, das árvo-
res. Então, fazendo esse programa, 
nós vamos não só abranger a edu-
cação infantil, mas todas as famílias 
desses alunos”, comentou.

Eduardo de Abreu, prefeito de 
Várzea da Palma, comenta que a ini-
ciativa está sendo coordenada pela 
Secretaria de Meio Ambiente e pela 

Secretaria de Educação. Ele ressalta 
que o projeto vai agregar força às 
ações de melhorias na questão am-
biental da cidade que produz atu-
almente cerca de 20 toneladas de 
resíduos por dia. 

“Hoje é um marco para a nossa 
cidade, pois estamos buscando so-
luções para a destinação correta do 
lixo. Como estamos com a Usina de 
Triagem e Compostagem (UTC) e 
um aterro sanitário em construção, 
esse programa de coleta seletiva 
será essencial para esse processo de 
conscientização e para a separação 
dos resíduos produzidos pelos mo-
radores. Nada melhor que começar 
essa educação ambiental com as 

crianças. Quero agradecer ao apoio 
que o Codanorte tem dado para 
nosso município”, refletiu.

Até o momento, mais de 30 
cidades da região já aderiram ao 
Programa de Educação ambiental. A 
expectativa é que mais de 30 mil 
alunos participem das atividades 
educativas. Além disso, estima-se 
que cerca de 400 mil pessoas se-
rão atingidas nesse processo de 
conscientização e mudança de 
comportamento. 

Eduardo Rabelo, presidente 
do Codanorte e prefeito de Fran-
cisco Dumont comenta que a co-
leta seletiva é um grande passo 
para na conscientização ambien-

tal dos municípios. Ele lembra 
que o programa já é realidade 
em Francisco desde 2021, e tem 
gerado bons resultados. “Com o 
tempo, as pessoas vão aderindo 
à ideia. Sabemos que temos que 
temos muito a melhorar, mas per-
cebemos que a cada dia mais mo-
radores se preocupam em separar 
seu lixo”, destacou.

 “Eu senti o brilho nos olhos 
dos professores com esse projeto 
que vem, segundo fala dos pró-
prios professores, é de que todo 
esse material que nós estamos 
produzindo vai subsidiá-los nesse 
trabalho de conscientização am-
biental nas escolas”.

O novo Fórum Desembargador 
Onofre Mendes Júnior, na Comarca 
de Francisco Sá, Região Norte de 
Minas Gerais, foi inaugurado, nesta 
sexta-feira (3), pelo presidente do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais, 
desembargador Gilson Soares Le-
mes. O novo fórum está localizado 
ao lado do Parque dos Namorados, 
região Central da cidade, e possui 
dois pavimentos, espaço para re-
ceber até duas varas, amplas salas 
para servidores e demais colabora-
dores, salas para Ministério Público, 
Defensoria Pública e OAB, Cejusc, e 
estacionamento para carros, motos 
e bicicletas.

A edificação, construída no pa-
drão estabelecido pelo Plano de 
Aceleração de Obras do TJMG, tam-

bém possui sistema de segurança, 
sistema de ar condicionado e total 
acessibilidade para idosos e porta-
dores de necessidades especiais.

O presidente Gilson Lemes che-
gou ao novo Fórum Desembarga-
dor Onofre Mendes Júnior acompa-
nhado dos desembargadores Rui de 
Almeida Magalhães e do supervisor 
do Grupo de Monitoramento e Fis-
calização do Sistema Carcerário e 
Socieducativo (GMF), desembarga-
dor Júlio Cezar Guttierrez.

A comitiva foi recebida pelo di-
retor do foro de Francisco Sá, juiz 
Lauro Vinícius Nobre de Abrante. 
Também estavam presentes o 2º vi-
ce-presidente do TJMG, desembar-
gador Tiago Pinto, e o corregedor-
-geral de justiça de Minas Gerais, 

desembargador Agostinho Gomes 
de Azevedo.

Após a tradicional cerimônia de 
hasteamento das bandeiras do Bra-
sil, de Minas e do Poder Judiciário, 
e execução do Hino Nacional, na 
área externa do edifício, o presi-
dente Gilson Lemes descerrou a fita 
de inauguração do novo fórum e 
seguiu com a comitiva para o salão 
do Tribunal do Júri, onde o novo 
fórum foi abençoado pelo pároco 
da Paróquia de São Gonçalo, Wan-
derlei Silva Souza.

HONRA - O presidente Gilson 
Lemes manifestou sua grande ale-
gria em participar da cerimônia de 
inauguração das novas instalações 
do Fórum Desembargador Onofre 

Mendes Júnior, da Comarca de 
Francisco Sá. “É uma imensa hon-
ra ser testemunha desta solenida-
de. Com a entrega oficial deste 
novo prédio, está sendo edificada 
mais uma importante página da 
história desta comarca”, ressaltou.

Ele fez um breve histórico do 
município de Francisco Sá, que 
atualmente possui em torno de 
25 mil habitantes. “Como era de 
se esperar, com o crescimento e 
desenvolvimento da cidade, o fó-
rum local tornou-se insuficiente e 
ultrapassado para atender à cres-
cente demanda da comunidade 
por Justiça e à modernização que 
os tempos contemporâneos exi-
gem. Novas soluções tecnológicas 
surgiram, a consciência da neces-

sidade de construções sustentá-
veis e acessíveis a cada cidadão 
se disseminou. O Judiciário não 
poderia, jamais, ficar alheio a esse 
movimento”, afirmou.

AGRADECIMENTOS - O presi-
dente Gilson Lemes também agra-
deceu a todos que se empenharam 
para que a obra se concretizasse, 
entre eles, o desembargador Tia-
go Pinto, o desembargador Sérgio 
André da Fonseca Xavier, supe-
rintendente de Obras do TJMG; 
o juiz auxiliar da Presidência Jair 
Francisco dos Santos, e a toda a 
equipe da Diretoria de Engenharia 
e Gestão Predial do TJMG, sob res-
ponsabilidade do diretor Marcelo 
Junqueira, o diretor do foro de 

Francisco Sá, juiz Lauro Vinícius 
Nobre de Abrante, e o prefeito 
de Francisco Sá, Mario Osvaldo 
Casasanta, que doou o terreno ao 
Estado.

“Estendo minhas cordiais sau-
dações aos cidadãos dos Muni-
cípios de Francisco Sá e Capitão 
Enéas e dos distritos de Caçare-
ma, Santana da Serra, Canabrava 
e Catuni, que também integram a 
comarca e são destinatários desta 
obra. Reitero que esta nova edifi-
cação trará melhorias significati-
vas à estrutura física do Judiciário 
local, propiciando um aperfeiçoa-
mento das condições para o pleno 
exercício da função jurisdicional”, 
completou o presidente Gilson Le-
mes. (Ascom TJMG)

Em reconhecimento ao Dia 
Municipal em Memória às Víti-
mas da Covid-19, a Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria 
Municipal de Saúde realizou no 
dia 20 de maio, na Praça Cariris 
várias homenagens às vítimas 
da Covid-19, dos que venceram 
a doença, bem como a todos os 
profissionais da saúde e colabora-
dores que lutaram pelas famílias 
piraporenses.

De acordo com os dados ofi-
ciais, mais de 100 pessoas morre-

ram pelo coronavírus, e milhares 
de piraporenses sofreram com 
a Síndrome Gripal, como tosse, 
coriza, obstrução nasal, entre ou-
tros.

O vereador Antônio Marcelo, 
propositor do projeto na Câmara, 
salientou sobre a valorização dos 
profissionais de saúde que bata-
lham diariamente no enfretamen-
to da Covid no município. “É ne-
cessário valorizar os profissionais, 
todos que estão à frente dessa 

pandemia. Por mais que seja um 
momento difícil, devemos honrar 
todos os piraporenses e seus fa-
miliares que lidaram com essa ter-
rível doença. Devemos agradecer 
por aqueles que estão entre nós e 
rezar por aqueles que foram”, des-
tacou o vereador.

O prefeito Alex Cesar salientou 
que “é necessário o cuidado com a 
saúde e que todos são guerreiros 
em enfrentar um vírus desconheci-
do e que alastrou o país. Parabenizo 
ao vereador Antônio Marcelo pela 

iniciativa de propor um dia para a 
memória daqueles que se foram e 
aqueles que venceram a doença e 
também aos que trabalham para 
manter a saúde em perfeitas condi-
ções”, finalizou o prefeito.

Também estavam presentes o se-
cretário de Governo Paulo Rogério, 
o vereador Tom, padre Júlio Cesar 
de Morais, os servidores da Secre-
taria Municipal da Saúde, servido-
res da Fundação Hospitalar e do 
Centro Estadual de Atenção Espe-
cializada (CEAE).

   CODANORTE

Descerramento da fita inaugural do novo fórum 
Novo fórum de Francisco Sá conta com instalações modernas para dar ainda mais 

celeridade e eficácia ao trabalho de magistrados e servidores
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Copasa inicia etapa de implantação dos 
sistemas de abastecimento de água 

Parque Municipal Milton Prates será palco de 
atividades ambiental neste domingo

Com investimentos de R$ 2,3 
milhões, para atender 6 mil pesso-
as, a Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa) está em fase 
de conclusão das obras de implan-
tação de sistemas de abastecimento 
de água em distritos de Montes Cla-
ros. O objetivo é atingir a universa-
lização do acesso a água potável nas 
áreas urbana e rural da cidade.   

No distrito de Santa Rosa de 
Lima, visando beneficiar mais de 

1.000 pessoas, as obras concluídas 
em maio deste ano contemplaram 
a implantação de um reservatório 
apoiado de 50 metros cúbicos (m³), 
além da construção de casa de quí-
mica e a montagem de dois poços 
artesianos. Os serviços incluíram 
também a instalação de uma es-
tação elevatória, 3.200 metros de 
redes de distribuição de água e a 
padronização de 330 ligações pre-
diais.   

Cerca de 800 pessoas do distri-
to de Vila Nova de Minas já foram 
agraciadas com as obras finalizadas 
no último mês, que incluíram a 
montagem de um poço artesiano, 
a construção de uma casa de quí-
mica, 10.600 metros de redes de 
distribuição e a instalação de 200 
ligações prediais. 

Já em Ermidinha, as obras con-
cluídas no mês de março incluíram 
a montagem de dois poços artesia-

nos, uma casa de química, um re-
servatório com capacidade de 10 
m³, a implantação de 5.300 metros 
de redes de distribuição e a padro-
nização de 285 ligações, visando 
contemplar quase 900 pessoas. 

No distrito de Lagoinha, quase 
1.000 moradores serão favorecidos 
com a construção de um reser-
vatório de 75 m³, a montagem de 
quatro poços artesianos e uma casa 
de química, a instalação de 10.600 

metros de redes de distribuição e a 
padronização de 237 ligações pre-
diais. A previsão é que o sistema de 
abastecimento inicie a operação no 
próximo mês de julho. 

Nas comunidades rurais de Apa-
recida do Mundo Novo, São João da 
Vereda, São Pedro da Garça, Miralta 
e Canto do Engenho, as obras já 
foram concluídas e os sistemas de 
abastecimento já se encontram em 
operação.

Para o gerente regional de Mon-
tes Claros, Rômulo de Souza Lima, 
as obras de implantação dos siste-
mas de abastecimento de água nos 
distritos visam melhorar, de forma 
contínua, a prestação de serviços 
à população. “O papel da Copasa 
é gerar valor para as pessoas, com 
aumento da oferta de água tratada 
em prol do desenvolvimento, da 
saúde e qualidade de vida”, afirma. 
(Ascom Copasa)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel e parceiros, irá trabalhar duran-
te todo este mês o tema “unidade 
de conservação: preservação como 
elemento essencial de bem estar, la-
zer e qualidade de vida”, dentro da 
programação comemorativa do Mês 
do Meio Ambiente. As atividades 
serão todos os domingos, das 8 às 

12 horas, nos parques da cidade. O 
Parque Municipal Milton Prates, no 
Major Prates, será o primeiro.

Haverá atividades de plantio de 
mudas e desenvolvimento do Pro-
jeto Semear (que incentiva o plan-
tio e orienta a população a não 
jogar fora as sementes). A comu-
nidade montes-clarense também 
está sendo conscientizada sobre a 
importância da prevenção e com-

bate a incêndios florestais.
A Secretaria Municipal de Ser-

viços Urbanos (SSU) fará orienta-
ções sobre separação correta dos 
resíduos sólidos/coleta seletiva. 
A Associação dos Catopês atuará 
junto com a Secretaria de Cultura, 
e setor de preservação ambiental, 
desenvolvendo o Projeto “Cato-
pezinho Raiz”. Haverá apresenta-
ções musicais e apresentação de 

livro contando a história de uma 
criança que sonha em ser mestre 
catopê.

A Secretaria de Esporte irá tra-
balhar a importância das unida-
des de conservação para as ativi-
dades físicas. Serão desenvolvidas 
ações de esportes com jovens e 
adultos e de lazer, entretenimen-
to e brincadeiras com a criançada. 
A Secretaria de Saúde atuará nas 

ações direcionadas à proteção das 
Unidades de Conservação, com 
atividades educativas do Centro 
de Controle de Zoonoses (CCZ), 
relacionadas à arboviroses e pro-
liferação da dengue.

O secretário Soter Magno lem-
bra que as ações comemorativas 
ao Mês do Meio Ambiente foram 
iniciadas dia 1º com blitze educa-
tivas e serão encerradas somente 

dia 30, com intervenções no Par-
que Marcelo Condé, nas divisas 
dos bairros Santo Inácio, São Ju-
das Tadeu e Dona Gregória.

Durante o restante do mês ou-
tros parques receberão as ações 
na seguinte ordem: Dia 12, Saga-
rana, no Bairro Ibituruna; dia 19, 
Cândido Canelas, no Bairro Cane-
las e dia 26, Mangueiras, no Bair-
ro João Botelho. (Ascom PMMC)

   DISTRITOS DE MONTES CLAROS 
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Gestores do Hospital Aroldo Tourinho 
participam de encontro em Belo Horizonte 

Clima frio aumenta risco de lesões em atividades 
físicas
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Gestores do Hospital Aroldo 
Tourinho participaram na quinta-
-feira, (2), da 9ª edição do ‘Integra 
Saúde’, realizado pela Federação 
das Santas Casas e Hospitais Filan-
trópicos de Minas Gerais (Fede-
rassantas), em Belo Horizonte. O 
evento reuniu dirigentes das mais 
de 300 instituições filantrópicas 
mineiras de saúde e as principais li-
deranças e autoridades do segmen-
to, tendo como objetivo reforçar as 
relações no setor.

O presidente do HAT, professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida, 
a superintendente Ana Paula Lopes 
Santos Guerra e a gerente de con-
troladoria e finanças, Keli Lommez, 
participaram do encontro e foram 
recepcionados pela presidente da 
Federassantas, Kátia Regina de Oli-
veira Rocha.

Para o evento, a Federassantas 
reuniu diversos especialistas do 
setor, representantes de órgãos res-
ponsáveis pela construção das polí-

ticas e programas da saúde pública, 
além de dirigentes e lideranças das 
instituições filantrópicas, para de-
bates que abordaram, em especial, 
as perspectivas e possibilidades de 
mudanças do modelo de financia-
mento e relações contratuais, sob a 
ótica das premissas da saúde basea-
da em valor.

O Integra Saúde mantém o pro-
pósito de promover a união e diálo-
go permanentes para que seja sem-
pre reforçada a relação de parceria 
com os principais atores do setor 
saúde, em especial as instituições 
filiadas à Federassantas, e os repre-
sentantes do poder público-exe-
cutivo, legislativo e judiciário, no 
âmbito dos municípios, do estado 
e da união.

O evento também analisou e de-
bateu os cenários atuais e a busca 
por estratégias para a sustentabili-
dade da atenção hospitalar e dos 
hospitais filantrópicos de Minas Ge-
rais em meio à situação econômica 

do país e propôs a busca contínua 
por novas alternativas para a manu-
tenção da assistência de qualidade 
e a gestão eficiente dos recursos.

“Somos gratos pelo convite da 
Federassantas para participar do 
Integra Saúde. O Hospital Aroldo 
Tourinho tem um papel impor-
tante na saúde do norte de Minas 
e vem reforçar a sua participação 
como agente na construção de um 
conhecimento coletivo, buscando 
mudanças e bons resultados para a 
saúde da nossa região”, diz a supe-
rintendente, enfermeira Ana Paula 
Lopes.

“É uma oportunidade ímpar po-
der participar do Integra Saúde. O 
Aroldo Tourinho mantém uma forte 
parceria com a Federassantas e te-
mos nos destacado por, em meio à 
grave crise do setor da saúde, com 
elevados custos de manutenção e 
medicamentos, um cenário eco-
nômico desfavorável e de pouco 
investimento destinado às institui-

Com a chegada do clima frio, a 
prática de exercícios físicos se tor-
na mais desafiadora: o corpo exige 
mais do nosso metabolismo para se 
manter aquecido e o enrijecimento 
da musculatura tende a aumentar. 
Contudo, manter a movimentação 
e realizar aquecimentos antes de 
iniciar atividades esportivas é im-
prescindível para evitar o risco de 
lesões musculares.

De acordo com o professor de 

Educação Física e fisioterapeuta 
Paulo Antônio Rezende, os proble-
mas mais comuns deste período 
do ano são as distensões e os esti-
ramentos nos músculos, principal-
mente nos membros inferiores (co-
xas, pernas, tornozelos e pés). “Em 
temperaturas baixas, o momento 
de se aquecer merece ainda mais 
destaque, uma vez que demoramos 
para atingir a flexibilidade necessá-
ria para que não haja contrações”, 

orienta.
O profissional destaca que a fre-

quência cardiorrespiratória ganha 
ritmo durante os aquecimentos, o 
que estimula a circulação do san-
gue e prepara a musculatura para 
atividades intensas. “O objetivo 
é sentir que a respiração e os bati-
mentos do coração estão mais altos 
em comparação com o período de 
repouso”, pontua o docente. “O reco-
mendado é se preparar de forma gra-

dativa, para que não se exija muito do 
corpo ainda ‘gelado’. Caso contrário, 
é possível gerar lesões e afastamentos 
de tempo indeterminado”, continua.

O especialista em atividade física 
ressalta que, para aquecer o corpo, 
basta separar 10 minutos antes de 
realizar qualquer esporte. O hábito 
é capaz de aumentar a mobilidade 
articular e a velocidade na liberação 
de energia no organismo, além de 
proporcionar a troca de oxigênio na 

hemoglobina e acelerar os impulsos 
nervosos, que facilitam a movimenta-
ção. “Acontece a contração e relaxa-
mento dos músculos dos membros 
de forma mais rápida, eficiente e com 
amplitude. Sendo esse o processo 
ideal para alcançar resultados sem 
danos para o nosso bem-estar”, 
completa Rezende.

Para as pessoas que não se exer-
cita com frequência, o professor 
alerta que é preciso estar atento a 

fatores como o condicionamento 
físico antes de realizar atividades 
esporádicas. “Muitas lesões aconte-
cem durante o futebol no final de 
semana ou as corridas e caminha-
das durante as férias. É preciso ter 
atenção e buscar orientação pro-
fissional”, ressalta. “Se for realizar 
atividades em áreas abertas e com 
fortes correntes de vento, é reco-
mendado utilizar agasalhos para o 
conforto térmico”, finaliza.

ções filantrópicas, conseguir gerir 
os recursos com eficiência e ainda 
gerar resultados acima do espera-
do. Estar aqui presentes, aumen-

tando nosso networking e conheci-
mento, com certeza nos ajudará a 
estar mais preparados e com ideias 
para implementar programas que 

ofertarão uma saúde com mais 
qualidade à população”, finaliza o 
presidente do HAT, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida.

da esquerda para a direita: Keli Lommez (gerente de controladoria e finanças do HAT), professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida (presidente do HAT), Kátia Regina de Oliveira Rocha (presidente 

da FEDERASSANTAS) e Ana Paula Lopes Santos Guerra (superintendente do HAT)
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Vítima paga mais de 50 
mil a casal que prometia 
“trazer seu namorado de 
volta”

Entregador de lanches 
é assaltado enquanto 
trabalhava 

Botijão de gás pega fogo 
dentro de residência 

Homens que estavam com 
mandados de prisão em aberto 
são localizados e presos

Em Janaúba, no Norte de Mi-
nas, um casal foi preso suspeito de 
extorquir um homem, de 38 anos. 
Segundo informações divulgadas 
pela Polícia Civil, os investigados 
realizaram um ‘trabalho espiritual’ 
prometendo restaurar o relaciona-
mento da vítima e passaram a extor-
qui-la ameaçando contar os fatos. O 
homem teve um prejuízo de mais 
de R$ 50 mil. As investigações co-
meçaram depois que a vítima, que 
mantinha um relacionamento ho-

mossexual, procurou a Polícia Civil 
e fez uma denúncia.

A PC informou por meio de 
nota: “ele relatou que havia contra-
tado os suspeitos para executar um 
trabalho espiritual para reatar com 
o seu ex-namorado, pagando pelo 
serviço. Após algum tempo, pas-
sou a receber ameaças do casal 
que prometeu confidenciar os fa-
tos”. Ainda segundo a Polícia Civil, 
o homem foi chantageado por cer-
ca de sete meses e entregou para 

o casal um carro avaliado em R$ 
20 mil e mais de R$ 30 mil em di-
nheiro. O veículo foi recuperado 
pela polícia e restituído à vítima.

As investigações também 
apontaram que o casal “agia livre-
mente na cidade aplicando golpes 
diversos, extraindo dinheiro e 
bens alheios, usando de técnicas 
enganosas e ameaças às vítimas 
e seus familiares”. Os dois foram 
autuados por estelionato e extor-
são. 

Na noite de quinta-feira (2), dois 
homens foram presos suspeitos de 
assaltar um entregador de lanches 
em Várzea da Palma. Segundo a 
Polícia Militar, a vítima foi rendida 
ao chegar perto do local onde en-
tregaria o pedido. Um dos homens 
estava armado e apontou o revólver 
para a cabeça do entregador. Em 
seguida, a vítima foi obrigada a des-
cer da moto e foi deixada deitada 

em um lote vago. Os assaltantes 
fugiram levando o veículo, um ce-
lular e uma pequena quantia em 
dinheiro.

O entregador contou à polícia 
que permaneceu deitado no lote 
vago por algum tempo e depois 
andou a pé por cerca de 10 minu-
tos até chegar à lanchonete. Assim 
que houve o acionamento, a PM 
montou uma operação e conse-

guiu efetuar a prisão dos dois sus-
peitos após denúncias. Segundo a 
polícia, eles foram reconhecidos 
pela vítima e a motocicleta rouba-
da foi recuperada.

Durante as buscas, os policiais 
também apreenderam armas, mu-
nições e materiais usados para 
venda de entorpecentes. Os dois 
homens foram conduzidos à de-
legacia.

Na zona rural de Novorizonte, 
um botijão de gás pegou fogo e 
provocou um princípio de incên-
dio na cozinha de uma casa. As 
chamas foram controladas pelo 
Corpo de Bombeiros de Salinas e 
ninguém ficou ferido. “O morador 
contou que colocou uma panela 
no fogo e saiu da cozinha. Ao re-
tornar, deparou com o botijão em 

chamas já com o lacre rompido. 
As causas do incêndio não foram 
identificadas”, disse o Cabo Hel-
bert Viana da Silva Filho.

As chamas se alastraram e des-
truíram parte do forro de PVC. Os 
militares controlaram o princípio 
de incêndio com o método de 
abafamento, usando pano úmido. 
Após o combate, o morador rece-

beu orientações sobre as medidas 
de segurança e a importância de 
deixar o botijão sempre na parte 
externa da casa.

“Ele foi orientado a observar 
sempre o prazo de validade da 
mangueira e do registro do botijão 
de gás, e a manter o registro sem-
pre fechado quando não estiver 
em uso”, informou os bombeiros.

Em Salinas, dois homens que es-
tavam com mandados de prisão em 
aberto foram localizados pela Polícia 
Militar. Ambos são naturais da cidade. 
Um deles, de 42 anos, estava no bair-
ro Vista Alegre quando foi abordado. 
A ordem de prisão foi emitida pela 
2ª Vara Cível Criminal e da Infância 
e Juventude, em 31 de maio e com 

validade até 2024.
De acordo com a PM, o homem 

tem registro por lesão corporal. O 
outro mandado é referente a um 
homem, de 28 anos, que foi locali-
zado no bairro Esplanada. Os poli-
ciais faziam patrulhamento de rotina 
quando foram informados sobre a 
situação.

De acordo com a PM, os militares 
foram até a casa dele, onde o pai dis-
se que o filho havia saído há pouco 
tempo. O patrulhamento foi intensi-
ficado e a abordagem foi realizada. A 
PM informou que o homem tem pas-
sagem por tráfico de drogas. Os dois 
presos foram levados para a delegacia 
da Polícia Civil em Taiobeiras.
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Concessionária realiza desvio de tráfego 
para recuperação de pavimento

Inscrições para processo seletivo da Unimontes 
terminam no domingo

Governo participa de debate sobre 
descarbonização e conformidade climática
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A partir desta segunda-feira 
(6), o tráfego na BR-135, entre 
o km 414 ao 410, no trecho ur-
bano de Bocaiuva, será desviado 
para trabalhos de recuperação 
do pavimento. O fluxo de veícu-
los será direcionado para as vias 
marginais.

As obras serão realizadas em 
ambos os sentidos, com interfe-
rência inicial no sentido sul. O 
trafego no sentido norte segui-
rá normalmente, pela BR-135, 
sem alterações. Os sentidos das 
intervenções serão alternados 
conforme o prosseguimento dos 
reparos.

Essa intervenção é necessária 
para garantir a segurança dos usu-
ários e trabalhadores na pista. Os 

trabalhos acontecem diariamente, 
de 8h as 18h, sendo a rodovia in-
terditada somente neste horário. 
A previsão de encerramento dos 
trabalhos é na próxima quinta-fei-
ra (10).

DEMOLIÇÃO DE FAIXAS ADI-
CIONAIS E ACOSTAMENTOS

Também a partir desta segun-
da-feira (6), acontecem as obras 
de demolições das faixas adicio-
nais e demolições parciais dos 
acostamentos que geram confli-
tos com as obras de duplicação.

A 3ª faixa será interditada para 
conclusão dos trabalhos. As de-
mais pistas seguem o tráfego nor-
mal. A previsão de término será 

no dia 18 de junho. Todo o local 
será bem sinalizado com homens-
-bandeiras e placas indicativas.

As obras serão em Curvelo, 
nos seguintes locais:

Km 613 ao 612 – Próximo ao 
Posto Caxuxa, antigo Posto Deni-
se 2

Km 608 ao 607
Km 603+850 ao 602+500 – 

Próximo à Ponte das Flores

A Eco135 recomenda aos usu-
ários que diminua a velocidade 
ao trafegar pelos locais em obras 
e antecipem seus deslocamentos 
para que não ocorra contratem-
po.

Candidatos interessados em 
uma das vagas oferecidas pelo 
Programa de Avaliação Seriada 
para Acesso ao Ensino Superior 
(Paes) da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) 
têm até este domingo (5/6) para 
fazer a inscrição no site www.
paes.unimontes.br/. A documen-
tação exigida e os formulários 
que deverão ser preenchidos po-
dem ser conferidos no edital tam-
bém disponível neste link.

A universidade vai preencher 
584 vagas (ampla concorrência e 
da reserva de vagas) em 63 cursos 

de graduação na terceira etapa o 
triênio 2019/2021, com entradas 
na instituição previstas para 2023.

São 384 vagas nos 30 cursos 
oferecidos no campus-sede e 
outras 200 vagas em 23 cursos 
ministrados em dez campi da Uni-
montes, localizados nas regiões 
Norte (Brasília de Minas, Espino-
sa, Janaúba, Januária, Pirapora, 
Salinas e São Francisco), Noroeste 
(Paracatu e Unaí) e Vale do Jequi-
tinhonha (Almenara).

EDITAL - Conforme o edital, 
deverão se inscrever para tercei-

ra etapa do triênio 2019/2021 os 
estudantes regularmente matricu-
lados no terceiro ano do ensino 
médio em 2021, sendo que os 
mesmos deverão fazer a opção do 
curso escolhido. Deverão ainda 
fazer as inscrições para a segun-
da etapa do triênio 2020/2022 
os alunos regularmente matricu-
lados no segundo ano do ensino 
médio em 2021.

A previsão é a de que o resul-
tado preliminar do Paes/2021 seja 
publicado em1/7. O resultado fi-
nal (após recursos) será divulga-
do no dia 6/7. (Agência Minas)

O Sistema Estadual de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos 
(Sisema), por meio da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad) e da Fundação Estadual do 
Meio Ambiente (Feam), integrou 
debate multidisciplinar sobre o 
processo de descarbonização e 
conformidade climática em Minas 
Gerais. O evento ocorreu duran-
te o 37º Congresso Mineiro de 
Municípios, promovido pela As-
sociação Mineira de Municípios 
(AMM), realizado no Expominas, 
em Belo Horizonte, na quinta-fei-
ra (2/6).

O debate contou com discus-
sões relacionadas às iniciativas de 
inovação para descarbonização e 
destacou ações que podem au-
xiliar Minas Gerais no processo 
de neutralização de carbono até 
2050. Além disso, foram citados o 
planejamento e a implementação 
de ações do Estado voltadas para 
a mitigação e adaptação às mu-
danças do clima, que têm como 
intuito a conformidade climática.

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Melo, destacou 
a reestruturação da agenda das 
mudanças climáticas em Minas 
Gerais e disse que irá acelerar o 
processo de descarbonização no 
estado, conforme compromisso 
firmado por meio da campanha 
global do Race to Zero, que tem 
o objetivo de alcançar emissões 
líquidas zero de gases de efeito 
estufa até 2050.

Para ajudar a subsidiar as 

ações para alcançar a descarboni-
zação, Marília Melo mediou o Pai-
nel “Juntos Somos Mais Fortes”, 
que reuniu o ICLEI - Organização 
não governamental internacional 
que promove o desenvolvimento 
sustentável -, além do Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG), o Parque Tecnológico 
de Belo Horizonte (BHTec) e re-
presentantes do governo do Rei-
no Unido.

“Essa mesa para gente é muito 
importante. É um painel em que 
faremos uma discussão sobre as 
contribuições para um caminho 
a seguir rumo à descarbonização. 
Ouvir de múltiplos atores é sem-
pre importante para que possa-
mos aprimorar as políticas públi-
cas e avaliar o caminho que temos 
trilhado”, disse Marília.

RESULTADO - A secretária tam-
bém chamou a atenção para o 
setor de transportes, destacando 
que precisa ser dado um suporte 
aos municípios para a transição 
de política de transporte com 
avanço rumo à neutralidade de 
carbono. Marília enfatizou o futu-
ro da mobilidade, com o interesse 
de fabricantes de baterias elétri-
cas para veículos em situar seus 
negócios no Brasil.

Outro ponto abordado pela 
secretária foi a redução do des-
matamento, passando por uma 
agricultura com maior precisão 
de resultados. Marilia Melo lem-
brou que há 900 mil pessoas 
inscritas no Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) e que 87% representa 

pequenos produtores rurais em 
regime familiar, o que equivale a 
40% da área em Minas Gerais.

Ela destacou, ainda, que é pre-
ciso auxiliar os pequenos produ-
tores rurais a se tornarem susten-
táveis, fazendo com que tenham 
condição de disputar mercado 
com os grandes agricultores. A 
secretária ressaltou a importância 
de investimentos, até internacio-
nais, em medidas que diminuam 
a emissão de carbono nessas pro-
priedades.

O cônsul do Reino Unido em 
Belo Horizonte, Lucas Brown, 
citou investimentos em uma eco-
nomia de baixo carbono. Ele de-
fendeu o trabalho conjunto com 
o setor privado para que Minas 
Gerais atinja a meta de neutraliza-
ção do carbono e lembrou, ainda, 
do protocolo de intenções assi-
nado entre o governo de Minas e 
a Shell Energy Brasil, que prevê 
o investimento de, aproximada-
mente, R$ 7 bilhões em energia 
solar nas regiões Norte, Noroeste 
e Central do estado.

“Temos que trabalhar com o 
setor privado, com as empresas 
específicas, para mostrar as opor-
tunidades de investimento em Mi-
nas Gerais”, frisou.

CLIMA - As questões climáticas 
também foram tema do debate. 
O secretário-executivo do ICLEI 
na América do Sul, Rodrigo Per-
pétuo, destacou a importância de 
solucionar a crise que, na visão 
dele, ameaça o direito fundamen-
tal do ser humano, que é a vida. 

Perpétuo exemplificou sua afir-
mação utilizando casos de fortes 
chuvas que deixam vítimas.

“O Governo de Minas tem 
que trabalhar seu plano de ação 
climática sempre em articulação 
com os municípios”, afirmou o 
secretário-executivo.

No fim das atividades, o co-
ordenador do Núcleo de Susten-
tabilidade, Energia e Mudanças 
Climáticas da Feam, Alessandro 
Campos, apresentou uma pales-
tra com o tema “Conformidade 
Climática de Minas Gerais”. Na 

apresentação, Alessandro mos-
trou os percentuais de fontes de 
energia utilizadas no estado e os 
principais compromissos climáti-
cos fechados por meio do Sisema.

AÇÃO CLIMÁTICA - Ele tam-
bém destacou a construção do 
Plano de Ação Climática do Esta-
do de Minas Gerais por meio dos 
seguintes pilares: medidas a serem 
implantadas; meio de locomoção 
(soluções) e mecanismos que ga-
rantam a permanência da trajetó-
ria (metas); mitigação e adaptação 
em relação ao clima; aceleração do 

processo de transição energética 
para uma economia de baixo car-
bono; implementação de cadeias 
econômicas verdes e inclusivas; e 
promoção da redução do risco cli-
mático para os sistemas humanos 
e naturais.

“O plano está traçando exata-
mente qual caminho deve ser per-
corrido, quais serão as soluções 
para se manter nesse caminho. 
Os estudos que estão sendo rea-
lizados garantem que estaremos 
numa trajetória de alcançar o com-
promisso da descarbonização”, 
concluiu.

Secretária de Meio Ambiente destaca reestruturação da agenda das mudanças
 climáticas em Minas Gerais 
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Heloísa conta a Leônidas sua história com Matias. Jojô desconfia de Enrico com 
Emília. Fátima comemora o aniversário de Olívia. Leônidas beija Heloísa. Leopoldo 
conforta Plínio. Começa o jogo de futebol entre os funcionários da fábrica e da usina, 
e Isadora estranha a ausência de Rafael. Úrsula se irrita com o romantismo de Joa-
quim, que sofre por não ter o amor de Isadora. Matias não gosta de saber que Isadora 
reatou com Rafael. Joaquim observa Emília com Enrico no cassino. Matias invade o 

quarto de Isadora, flagra a filha com Rafael e se lembra de Elisa e Davi.

Pat e Moa não encontram a mulher no ônibus. Cleide mostra a foto de Clarice 
para Anita e se impressiona com a semelhança ente as duas. Ítalo garante a Moa que 
Clarice está morta. Paulo encontra Pat, Moa e Ítalo na frente da delegacia. Anita faz 
massagem em Cleide. Alfredo exige saber a verdade sobre o trabalho que Pat e Moa 
fizeram para Clarice. Renan é hostil com Lou. Armandinho chama Pat para a gravação 
de um comercial. Martha assume a presidência da SG e Leonardo se surpreende com 
a decisão da mãe. 

RESUMO DE Novelas
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
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Muda se emociona ao ver Tibério, mas não se aproxima do peão. Guta evita que 
Tadeu ameace Levi. José Leôncio diz a José Lucas que não tem dúvidas de que o 
peão é seu filho. Tibério pede a Muda que revele o paradeiro de Levi. Muda conta 
a Tibério a verdade sobre o que a levou até o Pantanal. Trindade diz que ele tem 
uma chance de Irma ser dele. Filó não entende o motivo de Juma não gostar de José 
Lucas. Trindade pergunta a José Lucas quando ele vai assumir que é filho de José 

Leôncio. Trindade avisa a José Lucas que, se ele for um Leôncio, deverá encontrar um marruá na mata.

Haydee também entra em um aplicativo de namoro. Adolfo diz que Cecília não 
pode falar de Tereza e dúvida da índole da mulher. Em casa, Cecília revela ao marido 
que foi conversar com Adolfo e foi terrível devido a frieza do homem. Gustavo não 
gosta de Cecília ter ido atrás do homem e reclama. Cecília diz que já passou da hora 
do esposo lhe ver como sua companheira e não apenas como uma pessoa frágil. 
Franciely e Silvestre revelam para os Lários que estão namorando. Leonardo se en-

contra mais uma vez com Adolfo e o advogado dele. O homem insiste que Gustavo está com problemas financeiros 
e que deve ter mandado Cecília ir atrás dele com interesse em mascarar as coisas. Leonardo diz para Adolfo que 
pode encontrar provas que mostrem que Gustavo é responsável pela morte de Tereza. 

Anitta: problema de saúde grave leva 
cantora a cancelar tradicional festa

Cantor Zé Neto sofre múltiplas fraturas na 
costela com risco de perfuração de pulmão. 
Saiba detalhes

Zé Neto estava em meio a um 
treino de boxe quando começou a 
sentir fortes dores. Após exames, o 
cantor descobriu se tratar de três 
costelas quebradas. Em tratamento, 
ele permanecerá afastado dos pal-
cos. Saiba mais informações!

Zé Neto, dupla de Cristiano, fica-
rá sob repouso absoluto nos próxi-
mos dias após faturar três costelas, 
mesmo problema que acometeu 
Fernanda Montenegro recentemen-
te. O cantor, que se envolveu em 
uma polêmica recente com Anitta 
que desencadeou a chamada “CPI 
do Sertanejo”, já está em tratamen-
to e se ausentará dos palcos até 16 

de junho. As informações são do 
colunista Leo Dias, do Metrópoles.

Os primeiros indícios do proble-
ma começaram durante um treino, 
segundo Zé. “Eu estava treinando 
boxe e comecei a sentir dores, mas 
na hora não percebi que era algo 
‘maior’ pois estava com o sangue 
quente, né? Mas fui ao médico e 
como respondi ao médico que a 
dor estava suportável, não fizeram 
raio-X. Mas piorou e resolvi voltar 
para fazer o exame. E então desco-
briram essas fraturas. Quebraram 
três costelas, de um jeito que po-
deria perfurar o meu pulmão se eu 
não ficasse quieto”, conta o artista.

ZÉ NETO REFLETE SOBRE 
‘ONDA DE MÁ SORTE’: ‘DEUS SABE 
DE TUDO’

Segundo a coluna de Leo Dias, 
Zé Neto fez questão de lembrar que 
enfrenta uma onda de má sorte na 
vida, mas se mostrou otimista.

“Tem umas coisas que a gente 
passa na vida que a gente não tem 
explicação. Deus sabe de tudo e a 
gente não sabe de nada. Mas está 
bom, pelo menos foram três coste-
las e não quatro, né?”, disse o can-
tor à publicação.

A festa junina que Anitta oferece 
a amigos e parentes já se tornou tra-
dição, mas não acontecerá neste ano. 
O motivo é um grave problema de 
saúde enfrentado por um familiar da 
cantora. Saiba detalhes.

Anitta, de 29 anos, tem vivido 
momentos de tensão na vida pessoal. 
De acordo com o colunista Fefito, do 
UOL, uma pessoa da família da canto-
ra tem enfrentado um problema de 
saúde grave. O parente, que não teve 
a identidade revelada, será submeti-
do a um procedimento cirúrgico em 
breve.

Por conta do estado de saúde 
deste ente, Anitta decidiu cancelar a 
tradicional festa junina que oferece a 
amigos e parentes todo ano em sua 
casa. Ainda segundo Fefito, a podero-
sa quer estar mais próxima da família 
e ajudar na recuperação da pessoa 
que será operada.

ANITTA CELEBRA HOMENAGEM 
NO MUSEU MADAME TUSSAUDS: ‘É 
MARAVILHOSO’

Anitta entrou para o seleto time 
de personalidades brasileiras que ga-
nharam uma estátua no Madame Tus-
sauds, museu conhecido pelas está-
tuas de cera extremamente realistas. 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00

Na música, ela foi a primeira cantora 
a ganhar a representação.

“É maravilhoso fazer parte desse 
projeto. A princípio, eu não consegui 
acreditar que havia sido convidada 
para ter uma figura de cera minha, ao 

lado de algumas das maiores estrelas 
do mundo, no Madame Tussauds. O 
time do museu colocou muito traba-
lho e dedicação nessa estátua, então, 
estou morrendo de orgulho e muito 
animada para que o mundo a veja”, 
disse Anitta.
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Ronaldo pensa em promessa para acesso do 
Cruzeiro, mas alerta: 'Sem zica'

Casa cheia: Palmeiras vende quase todos os 
ingressos para jogo com Atlético

Gestão, grupo e Salum: Azevedo 
cita fatores para crescimento do 
América

Dono de 90% das ações da So-
ciedade Anônima do Futebol (SAF) 
do Cruzeiro, Ronaldo revelou, em 
live transmitida nesta quinta-feira 
(2), na Twitch, que pensa em uma 
promessa caso a Raposa conquiste 
o acesso à Série A do Campeonato 
Brasileiro no fim da temporada.

O tema surgiu quando Ronaldo 
revelou que, a partir de domingo 
(5), cumprirá uma promessa pelo 
acesso do Valladolid, seu clube na 
Espanha. A equipe conseguiu voltar 
à Primeira Divisão no último do-
mingo (29). De bicicleta, o Fenôme-
no realizará o tradicional Caminho 
de Santiago de Compostela, no No-
roeste da Espanha.

“Eu vou pensar (numa promes-
sa). A gente tem muita coisa para 

fazer ainda, muito jogo para ser 
jogado, muitos pontos para ganhar. 
Essas coisas têm que fazer na ma-
ciota, no sigilo, e aí, no final... No 
Valladolid, foi assim. Eu vou fazer 
uma parada se a gente conquistar 
o acesso, mas não vou falar mais 
nada sobre isso não. Vocês também, 
façam suas promessas. Vamos que 
vamos”, disse Ronaldo.

Em outro momento da live, o Fe-
nômeno mostrou certa apreensão 
por ter tocado no assunto. Ele re-
forçou a importância de o Cruzeiro 
manter os pés no chão, mesmo com 
a campanha de 81,5% de aproveita-
mento nas primeiras nove rodadas 
da Série B. 

“Eu não quero mais ficar falan-
do disso não. Não quero zicar não. 

Vamos com tudo aí. Foco no que a 
gente tem que fazer. Não temos que 
pensar nisso agora não. Temos que 
ficar com os pés no chão e trabalhar 
duro para conseguir”, pediu o ex-
-atacante.

“Logicamente vocês vão falar so-
bre isso, porque estou cumprindo 
uma promessa do Valladolid, mas 
não é para gente falar mais disso. 
Vocês vão zicar a parada toda se fa-
larem”, acrescentou Ronaldo.

Atualmente, o Cruzeiro é o líder 
isolado da Série B, com 22 pontos 
- cinco a mais que o Vasco, 2º colo-
cado, e nove a mais que o Grêmio, 
que ocupa a primeira posição fora 
do G4. A Raposa venceu seus últi-
mos seis compromissos pelo tor-
neio nacional. (Superesportes)

O Palmeiras terá “casa cheia” 
para o jogo com o Atlético, que terá 
clima de decisão pelo Campeona-
to Brasileiro. O Verdão já vendeu 
quase todos os ingressos disponi-
bilizados para a partida no Allianz 
Parque, em São Paulo, às 16h do 
domingo (5).

No início da tarde desta sexta-
-feira (3), o Palmeiras divulgou uma 
parcial da venda: 38.500 ingressos 
já foram vendidos para o duelo com 
o Galo. Os números garantem, no 
mínimo, o segundo melhor público 

do Porco na temporada 2022.
No dia 17 de março, o Palmeiras 

registrou seu maior público no ano 
na vitória por 2 a 1 sobre o rival Co-
rinthians, ainda pela primeira fase 
do Campeonato Paulista. Ao todo, 
39.511 torcedores acompanharam 
a partida no Allianz Parque.

A torcida do Atlético terá um 
espaço reservado ( já com ingres-
sos esgotados) no estádio na ca-
pital paulista - o que impacta em 
bloqueios de segurança e assentos 
vazios. Como os clássicos em São 

Paulo são realizados com torcida 
única, a tendência é que o público 
de Palmeiras x Atlético não supere 
o número final de Palmeiras x Co-
rinthians.

De toda forma, os palmeirenses 
estarão presentes “em peso” para 
apoiar a equipe pela manutenção 
da liderança do Brasileirão. Com os 
mesmos 15 pontos do Atlético (vi-
de-líder), os comandados de Abel 
Ferreira superam o Galo somente 
pelo critério do saldo de gols (oito 
a cinco). (Superesportes)

Atacante do América, Felipe Aze-
vedo citou alguns fatores que ajuda-
ram o América a mudar de patamar 
no cenário nacional. Na visão do jo-
gador de 34 anos, a gestão, a manu-
tenção de alguns atletas e a presença 
de Marcus Salum, presidente da SAF 
alviverde, foram fundamentais para 
isso.

O clube mineiro subiu para a Pri-
meira Divisão no ano passado e con-
seguiu sua melhor classificação na 
história ao terminar em oitavo lugar. 
Além disso, foi a primeira vez em que 
permaneceu na Série A e conquistou 
uma vaga na Copa Libertadores.

“Primeiro fator para mim é ad-
ministração. Começa de cima para 

baixo, da diretoria, principalmente 
do Salum, que está à frente. É um 
cara muito inteligente, que tem uma 
visão diferente de outros dirigentes 
que trabalhei na carreira”, avaliou 
Azevedo, em entrevista coletiva nessa 
quinta-feira.

Para ele, a ‘espinha dorsal’ da 
equipe também foi fundamental nes-
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te processo. Nos últimos anos, ape-
sar da rodagem do elenco, o América 
manteve alguns atletas que já somam 
mais de 100 jogos pelo clube.

“A espinha dorsal da equipe, de 
ter jogadores há bastante tempo den-
tro do grupo, como Juninho, eu, Alê, 
Zé Ricardo, João Paulo. São jogado-
res que dão um suporte para aqueles 
que chegam. Trazemos para dentro 
e mostramos que aqui é uma famí-
lia. Todos que vêm, vêm com esse 
intuito e nos ajudam. A equipe vem 
crescendo. Tem vários fatores para a 
equipe melhorar a cada ano”, disse o 
atacante.

Com 148 jogos pelo Coelho, Feli-
pe Azevedo é um dos jogadores há 
mais tempo no clube. Contratado 
em 2019, o jogador segue como ti-
tular da equipe.

Ele deverá estar entre os 11 ini-
ciais na partida contra o Cuiabá, 
neste sábado (4), às 16h30, no In-
dependência, em Belo Horizonte, 
pela nona rodada do Campeonato 
Brasileiro. (Superesportes)
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COVID AINDA ASSUSTA 

O número de internados por Covid-19 em hospitais privados de São 
Paulo cresceu 275% em um mês. Em meio à alta de casos, a Prefeitura 
voltou a recomendar o uso de máscaras em locais fechados e ampliou a 
recomendação às escolas, mas ainda não exige a utilização. Aliás, pelo 
que estou sabendo a Covid-19 voltou a assustar muitos montes-claren-
ses devido ao grande número de testes positivos.   

EXPÔ JANAÚBA 

Estou sabendo que o movimento na grande cidade de Janaúba é dos 
maiores com muita gente chegando para curtir a EXPOSIÇÃO AGROPE-
CUÁRIA, principalmente nesta final semana. A turma do SINDICADO 
RURAL que tem na presidência, Huarrisson Antunes Cangussu, cha-
mado por todos de Byoniçao, realmente volta a brilhar. O jovem, João 
Marcelo Caires Antunes, que é diretor de produção e eventos desta 
importante festa agropecuária também acompanhando o pai como faz 
na empresa da família BYO AGROPECUÁRIA, inclusive no agronegócio 
com produção de frutas e gado Nelore. Desde quinta-feira, o Parque de 
Exposições está batendo recorde de presenças.

TERCEIRA VIA? 

Na política, ainda que a passos lentos, avançam as negociações entre 
MDB e PSDB. Agora, os tucanos querem emplacar Tasso Jereissati como 
vice de Simone Tebet, movimento que ainda depende de acordos re-
gionais. O que os políticos não entendem é que esse projeto já nasceu 
morto, ao barrarem Sérgio Moro em sua candidatura presidencial.

NÃO SOU PRESO A GRUPOS

Vou bater na mesma tecla para dizer mais uma vez que sou um jorna-
lista independente e que nestes mais de 50 anos escrevendo a história 
de Montes Claros, nunca fui ligado a grupos políticos e nem empre-
sarial. Valorizo sim aqueles que estão fazendo o progresso de Montes 
Claros e do Norte de Minas, sem nunca ter cobrado, pois o importante 
é não ter ‘rabo preso’. Nesta época de eleições, estamos vendo rolar 
muito $$$, e já fui até procurado e não aceitei. Sigo sempre minha opi-
nião e respeito também a dos outros. Não vale  a pena ficar brigando em 
favor de políticos, ainda mais que a maioria só lembra dos eleitorados 
na época  das eleições como já estamos vendo por aí...

CACHOEIRA DO CERRADO 

Outro local que recomendo para curtirem um final de semana, é visi-
tar a CACHOEIRA DO CERRADO em Porteirinha. Conheci esta maravilha 
há muitos anos quando aquela cidade ainda não era urbanizada. Doces 
lembranças dos churrascos organizados por Paulo César Santiago, tam-
bém os “Bailes de debutantes” quando éramos muito bem recebidos 
pelo saudoso, Zé Bonitinho. Hoje a cidade é comandada pelo seu ir-
mão, Juracy Freire Martins, que voltou a mil administrar a cidade, onde 
já tinha sido prefeito.

NUNCA É DEMAIS agradecer aos amigos que estão prestigiando o 
barzinho e espetaria FALA FINA, que funciona de segunda ao sábado 
(hoje tem FEIJOADA). Handrey está servindo ali CALDOS DELICIOSOS 
para espantar o frio, inclusive, colou peças com carvão para esquentar 
a calçada. 

O PREFEITO HUMBERTO SOUTO, esteve aniversariando ontem, 
mas como é muito reservado, não quis comemorar, mas recebeu os 
cumprimentos pela rede social e, é claro, foi cercado pelo carinho da 
sua família. Vida longa para o nosso prefeito.

DESEMPREGO cai mais no Brasil do que em países do G20. Taxa de 
desocupação recuou 4,3 pontos percentuais em 1 ano; atingiu 10,5% no 
trimestre encerrado em abril.

O GRANDE ESCRITOR, cantor e violeiro, TÉO AZEVEDO, estará vol-
tando com a FÓLIA DE ALTO BELO, brevemente em Pires e Albuquerque. 
Para mim sempre será Pires, com aquela estação ferroviária descendo do 
trem e subindo a ladeira tendo no alto a Igrejinha. Memórias de infância. 

QUEM TAMBÉM está circulando por Paris, é a empresária do setor 
de hotelaria de ARRAIAL D’ AJUDA, a montes-clarense, PATRÍCIA DE-
MICHELLI. Aliás, quando estive nesta fantástica cidade recentemente, 
fiquei impressionado com o grande número de brasileiros que estavam 
ali como turistas. 

A CÂMARA dos Deputados aprovou na última quarta-feira (IP) o pro-
jeto que tira da Caixa o monopólio de penhores civis e que permite que 
um mesmo imóvel seja dado como garantia a mais de um empréstimo, 
em uma tentativa de estimular o crédito.

O NOSSO GOVERNADOR ROMEU ZEMA declarou essa semana: 
“Pagamos hoje mais uma dívida bilionária que o Governo do PT deixou 
para nós mineiros. Em 2019, as 853 cidades de Minas estavam sem re-
cursos devido ao não repasse do ICMS e Fundeb para prefeituras. Hoje, 
mais de R$ 7 bilhões estão sendo pagos a todas as cidades de Minas”. 
Aplausos...

LOGO MAIS estarei encontrando com os amigos da DIRETORIA DO 
SKEMA-KENTE, para colocarmos os assuntos em dia. Esta confraterni-
zação acontece há vários anos mas infelizmente, alguns dos membros 
não estão marcando ponto, como por exemplo, Manoel Costa (da Fiat).

VAP & VIP

COMO SEMPRE DIGO, Montes Claros é uma cidade de 
mulheres belas, elegantes e charmosas. Veja este grupo 
maravilhoso que recebi no FALA FINA na noite de quinta-
-feira, formado pelas queridas, DÉBORA Santos, NATHA-
LIA Figueiredo Campos, NÁDIA Versiane e CYNTHIA Brant, 
num momento de descontração.

O PODER JOVEM também sempre marca presença no bar-
zinho FALA FINA, como estas duas lindas, Laura Athayde e 
Luísa Ribeiro.

MARCELO TORRES formando sempre um casal de suces-
so com a médica, Ana Amélia Torres, irá comemorar seu 
aniversário logo mais, com uma missa às 15:00, na Capela 
do Seminário Premonstratense. Em seguida receberá os 
amigos no espaço de eventos VICHI MARIA para um festão 
que contará com shows de Marcelo e Mateo, o baiano, Rei-
naldinho e Dioliver. Todos terão que usarem abadá para ter 
acesso ao evento. Estarei presente para abraçar este amigo 
tão querido.

UM CLOSE na jovem Arquiteta, STERPHANIE PAULINO, 
que tem se revelado como uma das melhores no setor da 
cidade, não só em projetos de construções mas também de 
ambientes. Aplausos...

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é a minha querida sobri-
nha, CRISTINA PAULINO SOUZA, aí com seus três filhos, 
Vitória, Isadora e Davi, formando um bonito quarteto. Vivas 
para Cristina...

SEGUNDA-FEIRA será o aniversário da minha querida 
irmã, GERALDA PAULINO. Que Deus te abençoe com muita 
saúde. Vivas...

O RENOMADO ADVOGADO montes-clarense, CIRO SOA-
RES, que brilha intensamente neste setor e possui escritó-
rios em Salvador, Brasília e São Paulo, todo feliz ao lado da 
filha, Stella, que recebeu seu diploma do curso de Medicina. 
Também vivendo esse momento de muita emoção, a ma-
mãe, Lara Soares.

CARLOS CORRÊA e CIBELE ATHAYDE, sempre presentes 
no FALA FINA, estão afivelando as malas para um giro pela 
Grécia, Turquia e Catar, através da sua GUACUÍ TURISMO. 

OUTRO MOMENTO da distribuição dos COBERTORES nos 
bairros carentes da cidade, e na próxima semana pretendo 
voltar a COBRIR UM IRMÃO NESTE INVERNO. Muita gen-
te que me prometeu ENVIAR UM OU DOIS COBERTORES, 
certamente irão fazer neste final de semana. Conto como 
sempre com a participação de todos.

NA FEIJOADA DO THEO 2022- As queridas, Leni Tolenti-
no e Marly de Paula Soares, que é uma das minhas “escu-
deiras”.


